
«Я поздравляю всех, кто работал над «Я поздравляю всех, кто работал над 
бюджетом. Огромное всем спасибо! Ду-бюджетом. Огромное всем спасибо! Ду-
маю, что все шероховатости, которые маю, что все шероховатости, которые 
были отмечены при работе над бюджетом, были отмечены при работе над бюджетом, 
мы обязательно устраним и продолжим мы обязательно устраним и продолжим 
работать конструктивно, ведь мы делаем работать конструктивно, ведь мы делаем 
одно большое общее дело»одно большое общее дело», – отметила , – отметила 
заместитель Председателя Верховного заместитель Председателя Верховного 
Совета Галина Антюфеева.  Совета Галина Антюфеева.  

Как отметил глава Комитета по эконо-Как отметил глава Комитета по эконо-
мической политике, бюджету и финансам мической политике, бюджету и финансам 
Виктор Гузун, главный результат приня-Виктор Гузун, главный результат приня-
тия закона заключается в том, что бюджет тия закона заключается в том, что бюджет 
на 2021 год является сбалансированным на 2021 год является сбалансированным 
по социально защищенным статьям. Это по социально защищенным статьям. Это 
означает, что все обязательства, которые означает, что все обязательства, которые 
взяло на себя государство по выплате взяло на себя государство по выплате 
заработных плат работникам бюджетной заработных плат работникам бюджетной 
сферы и пенсий нашим гражданам, а сферы и пенсий нашим гражданам, а 
также по реализации всех государствен-также по реализации всех государствен-
ных программ и льгот в том числе, будут ных программ и льгот в том числе, будут 
реализованы в полном объеме и в уста-реализованы в полном объеме и в уста-
новленные сроки.новленные сроки.

Бюджет 2021 года социально ориенти-Бюджет 2021 года социально ориенти-
рован. Все государственные целевые про-рован. Все государственные целевые про-
граммы, которые реализовались ранее, граммы, которые реализовались ранее, 
будут продолжены в 2021 году. В следу-будут продолжены в 2021 году. В следу-
ющем году будет сформирован резервный ющем году будет сформирован резервный 
фонд для мероприятий по борьбе с COVID. фонд для мероприятий по борьбе с COVID. 
В бюджет следующего года заложены 160 В бюджет следующего года заложены 160 
млн рублей на повышение заработных млн рублей на повышение заработных 
плат и пенсий.плат и пенсий.

В 2021 году продолжат работу все В 2021 году продолжат работу все 
госпрограммы, связанные с медициной: госпрограммы, связанные с медициной: 

«Иммунизация», «Онкология», «Профи-«Иммунизация», «Онкология», «Профи-
лактика ВИЧ», «Профилактика туберку-лактика ВИЧ», «Профилактика туберку-
леза». Начнет работу новая госпрограмма леза». Начнет работу новая госпрограмма 
по борьбе с гепатитом. На это в бюджете по борьбе с гепатитом. На это в бюджете 
заложено порядка 38 млн рублей. Со-заложено порядка 38 млн рублей. Со-
хранена программа по обеспечению хранена программа по обеспечению 
жильем детей-сирот и детей, оставшихся жильем детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. На эти цели в без попечения родителей. На эти цели в 
следующем году будет выделено 8,2 млн следующем году будет выделено 8,2 млн 
рублей. рублей. 

С учетом того, что в Приднестровье С учетом того, что в Приднестровье 
2021 год объявлен Годом молодежи, в 2021 год объявлен Годом молодежи, в 
бюджете предусмотрены средства по бюджете предусмотрены средства по 
поддержке молодежи. Это субсидиро-поддержке молодежи. Это субсидиро-
вание государством части расходов для вание государством части расходов для 
приобретения квартир. приобретения квартир. «Мы хотим, чтобы «Мы хотим, чтобы 
молодые люди жили в нашем государстве молодые люди жили в нашем государстве 
и не уезжали. Мы понимаем, что главным и не уезжали. Мы понимаем, что главным 
аргументом для молодых семей, чтобы аргументом для молодых семей, чтобы 
остаться здесь, в республике, будет остаться здесь, в республике, будет 
являться наличие собственного жилья. являться наличие собственного жилья. 
Поэтому по тем категориям, которые уста-Поэтому по тем категориям, которые уста-
новлены в базовом законе, государство новлены в базовом законе, государство 
будет оказывать поддержку»будет оказывать поддержку»,,-– подчер-– подчер-
кнул председатель Комитета по экономи-кнул председатель Комитета по экономи-
ческой политике, бюджету и финансам ческой политике, бюджету и финансам 
Виктор Гузун.Виктор Гузун.

Тарифы на коммунальные услуги для Тарифы на коммунальные услуги для 
населения будут сохранены на уровне населения будут сохранены на уровне 
2020 года. Возрастной порог для вы-2020 года. Возрастной порог для вы-
плат компенсаций по советским вкладам плат компенсаций по советским вкладам 
поднят на 5 лет. Тысяча рублей будет поднят на 5 лет. Тысяча рублей будет 
выплачиваться людям, рожденным до выплачиваться людям, рожденным до 
1950 года включительно. На эти цели 1950 года включительно. На эти цели 
заложено около 17 млн рублей. заложено около 17 млн рублей. 

Государство продолжит оказывать Государство продолжит оказывать 
услуги по зубопротезированию и МРТ, а услуги по зубопротезированию и МРТ, а 

также лечить нуждающихся за рубежом, также лечить нуждающихся за рубежом, 
содержать детские дома и интернаты. содержать детские дома и интернаты. 
Для финансирования этих статей будет Для финансирования этих статей будет 
выделено 26 млн рублей.выделено 26 млн рублей.

Впервые предусмотрены средства в сум-Впервые предусмотрены средства в сум-
ме 2,5 млн рублей на госзаказ по консуль-ме 2,5 млн рублей на госзаказ по консуль-
тированию детей узкими специалистами и тированию детей узкими специалистами и 
диагностике в частных клиниках. диагностике в частных клиниках. 

В наступающем году продолжит ра-В наступающем году продолжит ра-
ботать Фонд капитальных вложений, ботать Фонд капитальных вложений, 
который предусматривает ремонт и стро-который предусматривает ремонт и стро-
ительство большого перечня объектов ительство большого перечня объектов 
инфраструктуры, социальной сферы, об-инфраструктуры, социальной сферы, об-
разования, медицины. В бюджете на это разования, медицины. В бюджете на это 
предусмотрено 224 млн рублей.предусмотрено 224 млн рублей.

«С 2021 года будут финансироваться «С 2021 года будут финансироваться 
несколько принципиально важных фон-несколько принципиально важных фон-
дов, которые, на наш взгляд, должны дов, которые, на наш взгляд, должны 
дать существенный эффект развитию дать существенный эффект развитию 
экономики. Это Фонд развития сельского экономики. Это Фонд развития сельского 
хозяйства и Фонд развития мелиорации. хозяйства и Фонд развития мелиорации. 
Мы видим, к какой ситуации привела за-Мы видим, к какой ситуации привела за-
суха 2020 года, поэтому понимаем, что суха 2020 года, поэтому понимаем, что 
развитие мелиоративного комплекса на-развитие мелиоративного комплекса на-
шей республики является важнейшим на-шей республики является важнейшим на-
правлением развития сельского хозяйства правлением развития сельского хозяйства 
и АПК»,и АПК», – отметил председатель Комитета  – отметил председатель Комитета 
по экономической политике, бюджету и по экономической политике, бюджету и 
финансам Виктор Гузун.финансам Виктор Гузун.

Продолжит действовать Фонд стимули-Продолжит действовать Фонд стимули-
рования территорий, одним из направ-рования территорий, одним из направ-
лений которого является обеспечение лений которого является обеспечение 
тетрадями учащихся 1–4 классов. Из Фон-тетрадями учащихся 1–4 классов. Из Фон-
да поддержки предпринимательства сред-да поддержки предпринимательства сред-
ства будут выделяться на бизнес-школу, ства будут выделяться на бизнес-школу, 
предоставление грантов начинающим предоставление грантов начинающим 
предпринимателям, а также на поддержку предпринимателям, а также на поддержку 
и развитие туризма в ПМР.и развитие туризма в ПМР.

Принятый бюджет прокомментировал Принятый бюджет прокомментировал 
Председатель Верховного Совета Алек-Председатель Верховного Совета Алек-
сандр Коршунов. Он подчеркнул: сандр Коршунов. Он подчеркнул: «Все «Все 
социальные программы мы сохранили. социальные программы мы сохранили. 
И в бюджете все эти программы присут-И в бюджете все эти программы присут-
ствуют. Все социальные обязательства, ствуют. Все социальные обязательства, 
начиная с 2017 года, у нас сохранились. начиная с 2017 года, у нас сохранились. 
Несмотря на расширение дополнительных Несмотря на расширение дополнительных 
социальных обязательств государства, социальных обязательств государства, 
считаем, что бюджет справится».считаем, что бюджет справится».

Дорогие приднестровцы! Дорогие приднестровцы! 
ООт имени Верховного Совета Придне-т имени Верховного Совета Придне-

стровской Молдавской Республики и от стровской Молдавской Республики и от 
себя лично поздравляю вас с Новым годом себя лично поздравляю вас с Новым годом 
и Рождеством! и Рождеством! 

Наступило самое удивительное время в Наступило самое удивительное время в 
году, когда прошлое, настоящее и буду-году, когда прошлое, настоящее и буду-
щее сливаются в одно мгновение, когда щее сливаются в одно мгновение, когда 
остаются всего лишь секунды, чтобы остаются всего лишь секунды, чтобы 
оценить то, что сделано, подумать о том, оценить то, что сделано, подумать о том, 
что предстоит. что предстоит. 

Это время согревает и радует сердца, Это время согревает и радует сердца, 
объединяет нас в самых лучших чувствах объединяет нас в самых лучших чувствах 
и ожиданиях. Новый год и Рождество по и ожиданиях. Новый год и Рождество по 
традиции считаются семейными праздни-традиции считаются семейными праздни-
ками. Их встреча в кругу самых дорогих ками. Их встреча в кругу самых дорогих 
вам людей – это прекрасная возможность вам людей – это прекрасная возможность 
получить такой заряд энергии и счастья, получить такой заряд энергии и счастья, 
что его хватит на целый год.что его хватит на целый год.

Ушедший год был непростым для каж-Ушедший год был непростым для каж-
дого из нас, но мы с надеждой смотрим дого из нас, но мы с надеждой смотрим 
вперед и верим, что новый, 2021 год при-вперед и верим, что новый, 2021 год при-
несет радостные вести и добрые события!несет радостные вести и добрые события!

Пусть новый год воплотит в жизнь все Пусть новый год воплотит в жизнь все 
самое хорошее, окружит всех удачей, самое хорошее, окружит всех удачей, 
наполнит оптимизмом, вдохновит на наполнит оптимизмом, вдохновит на 
творческий поиск и подарит новые откры-творческий поиск и подарит новые откры-
тия, станет временем исполнения самых тия, станет временем исполнения самых 
заветных желаний и принесет счастье и заветных желаний и принесет счастье и 
благополучие в каждую приднестровскую благополучие в каждую приднестровскую 
семью! Мира, здоровья, согласия и любви, семью! Мира, здоровья, согласия и любви, 
праздничного настроения! Счастливого праздничного настроения! Счастливого 
Нового года и Рождества! Нового года и Рождества! 
Председатель ВС ПМР А.В. Коршунов.Председатель ВС ПМР А.В. Коршунов.

Соответствующее заявление было при-Соответствующее заявление было при-
нято Верховным Советом ПМР на одном из нято Верховным Советом ПМР на одном из 
последних пленарных заседаний 2020 года последних пленарных заседаний 2020 года 
в связи с резким осложнением в работе в связи с резким осложнением в работе 
объединенной контрольной комиссии, объединенной контрольной комиссии, 
руководящей ходом миротворческой опе-руководящей ходом миротворческой опе-
рации на Днестре. рации на Днестре. 

В документе говорится:В документе говорится:
Верховный Совет Приднестровской Верховный Совет Приднестровской 

Молдавской Республики выражает глубо-Молдавской Республики выражает глубо-
кую озабоченность в связи с резким обо-кую озабоченность в связи с резким обо-
стрением ситуации в Зоне безопасности, стрением ситуации в Зоне безопасности, 
констатируя, что нарастающая с каждым констатируя, что нарастающая с каждым 
днём напряжённость обстановки возникла днём напряжённость обстановки возникла 
из-за систематического блокирования Ре-из-за систематического блокирования Ре-
спубликой Молдова работы объединённой спубликой Молдова работы объединённой 
контрольной комиссии, работы объединён-контрольной комиссии, работы объединён-
ного военного командования и является ного военного командования и является 
политически обусловленной. политически обусловленной. 

Верховный Совет Приднестровской Верховный Совет Приднестровской 

Молдавской Республики считает необхо-Молдавской Республики считает необхо-
димым предпринять действенные меры по димым предпринять действенные меры по 
разблокированию работы объединённой разблокированию работы объединённой 
контрольной комиссии и работы объеди-контрольной комиссии и работы объеди-
нённого военного командования. При этом нённого военного командования. При этом 
подчёркивает, что Приднестровье не ви-подчёркивает, что Приднестровье не ви-
дит иных способов преодоления кризиса, дит иных способов преодоления кризиса, 
кроме как равный диалог сторон без вклю-кроме как равный диалог сторон без вклю-
чения политически обусловленных тем и чения политически обусловленных тем и 
вопросов в миротворческую повестку. вопросов в миротворческую повестку. 

Верховный Совет Приднестровской Верховный Совет Приднестровской 
Молдавской Республики выражает все-Молдавской Республики выражает все-
объемлющую поддержку миротворческой объемлющую поддержку миротворческой 
миссии на Днестре под эгидой Российской миссии на Днестре под эгидой Российской 
Федерации, особо отмечая, что длитель-Федерации, особо отмечая, что длитель-
ное сохранение существующей кризисной ное сохранение существующей кризисной 
ситуации либо её усугубление может ситуации либо её усугубление может 
привести к слому механизма работы объ-привести к слому механизма работы объ-
единённой контрольной комиссии, работы единённой контрольной комиссии, работы 
объединённого военного командования, объединённого военного командования, 
а значит, и всего миротворчества в При-а значит, и всего миротворчества в При-
днестровье. днестровье. 

Верховный Совет Приднестровской Мол-Верховный Совет Приднестровской Мол-
давской Республики считает необходимым давской Республики считает необходимым 
начать проведение двусторонних консуль-начать проведение двусторонних консуль-
таций по текущей проблематике функци-таций по текущей проблематике функци-
онирования миротворческой операции онирования миротворческой операции 
на Днестре с палатами Федерального Со-на Днестре с палатами Федерального Со-
брания Российской Федерации и поручает брания Российской Федерации и поручает 

Комиссии Верховного Совета Комиссии Верховного Совета 
Приднестровской Молдавской Приднестровской Молдавской 
Республики по внешней поли-Республики по внешней поли-
тике и международным связям тике и международным связям 
провести обозначенную работу.провести обозначенную работу.

«Верховный Совет выражает «Верховный Совет выражает 
озабоченность в связи с обо-озабоченность в связи с обо-
стрением ситуации в Зоне без-стрением ситуации в Зоне без-
опасности, констатируя, что опасности, констатируя, что 
нарастающая с каждым днем нарастающая с каждым днем 
напряженность обстановки воз-напряженность обстановки воз-
никла из-за систематического никла из-за систематического 
блокирования Республикой Мол-блокирования Республикой Мол-
дова работы объединенной контрольной дова работы объединенной контрольной 
комиссии»комиссии», – прокомментировал принятое , – прокомментировал принятое 
заявление Председатель Верховного Со-заявление Председатель Верховного Со-
вета Александр Коршунов.вета Александр Коршунов.

По итогам обсуждения ситуации в По итогам обсуждения ситуации в 
процессе молдо-приднестровского уре-процессе молдо-приднестровского уре-
гулирования и проблематики функцио-гулирования и проблематики функцио-
нирования миротворческой операции в нирования миротворческой операции в 
Приднестровье в Приднестровье в ККомиссии по внешней омиссии по внешней 
политике и международным связям ее гла-политике и международным связям ее гла-
ва, заместитель главы парламента Галина ва, заместитель главы парламента Галина 
Антюфеева отметила, что «в последнее Антюфеева отметила, что «в последнее 
время многие руководители с молдавской время многие руководители с молдавской 
стороны, чиновники, дипломаты говорят о стороны, чиновники, дипломаты говорят о 
том, что необходимо вывести миротворцев том, что необходимо вывести миротворцев 
из Приднестровья, и эта тема, безусловно, из Приднестровья, и эта тема, безусловно, 

беспокоит депутатов – мы видим, что си-беспокоит депутатов – мы видим, что си-
туация усугубляется каждый день».туация усугубляется каждый день».

Комментируя необходимость прове-Комментируя необходимость прове-
дения консультаций по миротворческой дения консультаций по миротворческой 
проблематике с российскими коллегами из проблематике с российскими коллегами из 
Госдумы, вице-спикер подчеркнула: Госдумы, вице-спикер подчеркнула: «Мы «Мы 
обращаемся к России как стране-гаранту, обращаемся к России как стране-гаранту, 
чтобы возобновить диалог. Мы должны чтобы возобновить диалог. Мы должны 
сделать все для того, чтобы не допустить сделать все для того, чтобы не допустить 
дестабилизации в нашей стране. Миро-дестабилизации в нашей стране. Миро-
творцы должны продолжать нести свою творцы должны продолжать нести свою 
миссию. Это единственный гарант без-миссию. Это единственный гарант без-
опасности и мира на приднестровской опасности и мира на приднестровской 
земле»земле»..

Принятый депутатами документ направ-Принятый депутатами документ направ-
лен участникам переговорного процесса в лен участникам переговорного процесса в 
формате «5+2».формате «5+2».
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Парламент Приднестровья счи-
тает необходимым предпринять 
действенные меры по разблоки-
рованию работы объединенной 
контрольной комиссии и работы 
объединенного военного коман-
дования.

На заключительном пленарном На заключительном пленарном 
заседании 2020 года Верховный заседании 2020 года Верховный 
Совет принял в окончательном Совет принял в окончательном 
чтении закон «О республикан-чтении закон «О республикан-
ском бюджете на 2021 год». Вела ском бюджете на 2021 год». Вела 
онлайн-заседание заместитель онлайн-заседание заместитель 
Председателя Верховного Совета Председателя Верховного Совета 
Галина Антюфеева. Вице-спи-Галина Антюфеева. Вице-спи-
кер поблагодарила сотрудников кер поблагодарила сотрудников 
комитетов, депутатов и членов комитетов, депутатов и членов 
правительства за плодотворную и правительства за плодотворную и 
слаженную совместную работу.слаженную совместную работу.

БЮДЖЕТ ПРИНЯТ. ВЕКТОР – РАЗВИТИЕ

С НОВЫМ ГОДОМ!  

НЕ ДОПУСТИТЬ ДЕСТАБИЛИЗАЦИИ СИТУАЦИИ



В качестве ориентиров ра-В качестве ориентиров ра-
боты Верховного Совета ПМР боты Верховного Совета ПМР 
на 2021 год глава государства на 2021 год глава государства 
обозначил следующие направ-обозначил следующие направ-
ления:ления:

– разработать совместно с – разработать совместно с 
Правительством механизм по-Правительством механизм по-
вышения в 2021 году заработ-вышения в 2021 году заработ-
ных плат работникам бюджет-ных плат работникам бюджет-
ной сферы, уделив особое вни-ной сферы, уделив особое вни-
мание медицинскому персоналу мание медицинскому персоналу 
первичного звена;первичного звена;

– разработать совместно с – разработать совместно с 
Правительством механизм по-Правительством механизм по-
этапного повышения в 2021 году этапного повышения в 2021 году 
трудовых пенсий, а также раз-трудовых пенсий, а также раз-
работать законодательный ме-работать законодательный ме-
ханизм единовременных выплат ханизм единовременных выплат 
неработающим пенсионерам;неработающим пенсионерам;

– предусмотреть в 2021 году – предусмотреть в 2021 году 
постепенное увеличение пери-постепенное увеличение пери-
ода по выплате ежемесячного ода по выплате ежемесячного 
пособия по уходу за ребенком;пособия по уходу за ребенком;

– разработать совместно с – разработать совместно с 
Правительством механизм и Правительством механизм и 
принять Бюджетный кодекс принять Бюджетный кодекс 
Приднестровья;Приднестровья;

– совместно с Правительством – совместно с Правительством 
своевременно работать над своевременно работать над 
бюджетом 2022 года;бюджетом 2022 года;

– провести законодательное – провести законодательное 
усовершенствование порядка усовершенствование порядка 
осуществления закупок в рам-осуществления закупок в рам-
ках закона «О закупках в ПМР» в ках закона «О закупках в ПМР» в 
целях обеспечения открытости, целях обеспечения открытости, 
прозрачности и результатив-прозрачности и результатив-
ности закупочных процедур, ности закупочных процедур, 
а также эффективного расхо-а также эффективного расхо-
дования средств госбюджета дования средств госбюджета 
и внебюджетных источников и внебюджетных источников 
финансирования;финансирования;

– продолжить госпрограмму – продолжить госпрограмму 
по обеспечению жилыми поме-по обеспечению жилыми поме-
щениями детей-сирот и детей, щениями детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения оставшихся без попечения 
родителей; родителей; 

– продолжить реализацию вы-– продолжить реализацию вы-
деления средств, направляемых деления средств, направляемых 
на выплату гарантированных на выплату гарантированных 
восстановленных сбережений восстановленных сбережений 
граждан;граждан;

– увеличить объемы финан-– увеличить объемы финан-
сирования, направленного на сирования, направленного на 
развитие дорожной отрасли, по развитие дорожной отрасли, по 

ситуации, которая будет скла-ситуации, которая будет скла-
дываться в экономике;дываться в экономике;

– создать госпрограмму по – создать госпрограмму по 
формированию Земельного формированию Земельного 
кадастра.кадастра.

Как отметил Вадим Красно-Как отметил Вадим Красно-
сельский, органы госвласти сельский, органы госвласти 
продолжат реализацию стра-продолжат реализацию стра-
тегии развития Приднестровья, тегии развития Приднестровья, 
главными принципами которой главными принципами которой 
является политическая стабиль-является политическая стабиль-
ность, экономическая само-ность, экономическая само-
достаточность и социальная достаточность и социальная 
справедливость.справедливость.

Комментируя комплекс обо-Комментируя комплекс обо-
значенных в послании прези-значенных в послании прези-
дента направлений, Председа-дента направлений, Председа-
тель Верховного Совета Алек-тель Верховного Совета Алек-
сандр Коршунов подчеркнул: сандр Коршунов подчеркнул: 
«Это контрольные функции «Это контрольные функции 
депутатов, в том числе при депутатов, в том числе при 
реализации и апробации реализации и апробации 
закона «О закупках в ПМР». закона «О закупках в ПМР». 
Это контроль бюджетного Это контроль бюджетного 
процесса, формирование процесса, формирование 
бюджета на 2022 год, сро-бюджета на 2022 год, сро-
ки рассмотрения законо-ки рассмотрения законо-
дательных инициатив, а дательных инициатив, а 
также обращений граждан. также обращений граждан. 
Вопросам взаимодействия Вопросам взаимодействия 
органов госуправления с органов госуправления с 
гражданами нашей респу-гражданами нашей респу-
блики Президент ПМР уде-блики Президент ПМР уде-
ляет особое внимание»ляет особое внимание»..  

Спикер также остановился на Спикер также остановился на 
задаче формирования Бюджет-задаче формирования Бюджет-
ного кодекса. Этот документ ного кодекса. Этот документ 
актуален, поскольку законода-актуален, поскольку законода-
тельные акты по бюджетному тельные акты по бюджетному 
процессу были приняты еще в процессу были приняты еще в 
90-е годы XX века. Сегодня на-90-е годы XX века. Сегодня на-
зрела необходимость создания зрела необходимость создания 
кодифицированного акта, в кодифицированного акта, в 
котором были бы заложены все котором были бы заложены все 
нормы реализации и функцио-нормы реализации и функцио-

нирования бюджетного процес-нирования бюджетного процес-
са, отметил спикер парламента.са, отметил спикер парламента.

Глава государства подчер-Глава государства подчер-
кнул, что при планировании кнул, что при планировании 
на 2022 год надо учесть, чтобы на 2022 год надо учесть, чтобы 
ряд государственных программ ряд государственных программ 
продолжил свое действие. Это продолжил свое действие. Это 
программа приобретения жилья программа приобретения жилья 
детям-сиротам, программа вы-детям-сиротам, программа вы-
платы гарантированных вкла-платы гарантированных вкла-
дов нашим гражданам и ряд дов нашим гражданам и ряд 
других.  В области социальной других.  В области социальной 
политики Верховный Совет и политики Верховный Совет и 
Правительство в рамках ли-Правительство в рамках ли-
митов, которые заложены в митов, которые заложены в 
бюджете 2021 года, должны бюджете 2021 года, должны 
будут разработать механизм будут разработать механизм 
поэтапного повышения зарплат поэтапного повышения зарплат 
и пенсий.и пенсий.

«Мы зарезервировали «Мы зарезервировали 
сумму в 160 млн для пла-сумму в 160 млн для пла-
нируемых повышений за-нируемых повышений за-
работных плат работникам работных плат работникам 
бюджетной сферы, пенси-бюджетной сферы, пенси-
онного обеспечения. И в онного обеспечения. И в 
рамках этих лимитов долж-рамках этих лимитов долж-
ны разработать механизм ны разработать механизм 
повышения. Для этого уже повышения. Для этого уже 
создана рабочая группа создана рабочая группа 
с представителями с представителями ППра-ра-
вительства и Верховного вительства и Верховного 
Совета»Совета», – проинформировал , – проинформировал 
Александр Коршунов.Александр Коршунов.

Он обратил внимание, что Он обратил внимание, что 
президент сделал акцент на президент сделал акцент на 
вопросе увеличения периода, вопросе увеличения периода, 
за который производятся еже-за который производятся еже-
месячные выплаты по уходу месячные выплаты по уходу 
за ребенком. Сейчас такое за ребенком. Сейчас такое 
пособие матери получают до пособие матери получают до 
тех пор, пока ребенку не ис-тех пор, пока ребенку не ис-
полнится 1,5 года. Как пояснил полнится 1,5 года. Как пояснил 
спикер парламента Александр спикер парламента Александр 
Коршунов, насколько этот пе-Коршунов, насколько этот пе-
риод будет увеличен, покажут риод будет увеличен, покажут 

расчеты и возможности нашего расчеты и возможности нашего 
государственного бюджета.государственного бюджета.

В повестке дня было три ос-В повестке дня было три ос-
новных вопроса: Послание Пре-новных вопроса: Послание Пре-
зидента ПМР к органам госвла-зидента ПМР к органам госвла-
сти о задачах и целях на 2021 сти о задачах и целях на 2021 
год, итоги Года здоровья в ПМР год, итоги Года здоровья в ПМР 
и план мероприятий по про-и план мероприятий по про-
ведению в ПМР Года молодежи.ведению в ПМР Года молодежи.

Президент Вадим Красно-Президент Вадим Красно-
сельский в своем послании сельский в своем послании 
подчеркнул, что 2020 год внес подчеркнул, что 2020 год внес 
существенные коррективы в существенные коррективы в 
работу Президента, Верховного работу Президента, Верховного 
Совета, Правительства и всего Совета, Правительства и всего 
Приднестровья. Это было связа-Приднестровья. Это было связа-
но с рядом факторов. Первыйно с рядом факторов. Первый-– – 
пандемия коронавируса.пандемия коронавируса.

«Я удовлетворен работой «Я удовлетворен работой 
всех должностных лиц, кто всех должностных лиц, кто 
был задействован на дан-был задействован на дан-
ном направлении. Я благо-ном направлении. Я благо-
дарен всем врачам, сотруд-дарен всем врачам, сотруд-
никам внутренних дел, си-никам внутренних дел, си-
ловых структур, гражданам, ловых структур, гражданам, 
волонтерам, добровольцам, волонтерам, добровольцам, 
меценатам, должностным меценатам, должностным 
лицам, кто внес свою лепту лицам, кто внес свою лепту 
в построение механизма в построение механизма 
противодействия распро-противодействия распро-
странению пандемии ко-странению пандемии ко-
ронавируса и, конечно же, ронавируса и, конечно же, 
лечения больных. Это, в лечения больных. Это, в 
первую очередь, врачи. Они первую очередь, врачи. Они 
находятся на передовой, находятся на передовой, 
они спасают людей»они спасают людей», – под-, – под-
черкнул Вадим Красносельский.черкнул Вадим Красносельский.

Второй фактор – внешнепо-Второй фактор – внешнепо-
литический. В Молдове был литический. В Молдове был 
электоральный год, у нас прош-электоральный год, у нас прош-
ли выборы Верховного Совета ли выборы Верховного Совета 
ПМР. Третий фактор, который ПМР. Третий фактор, который 
существенно повлиял на жизнь существенно повлиял на жизнь 
Приднестровья, по мнению Приднестровья, по мнению 
главы государства, – это засу-главы государства, – это засу-

ха. Пострадали наши сельхоз-ха. Пострадали наши сельхоз-
производители, пострадала и производители, пострадала и 
экономика в целом.экономика в целом.

«Благодаря выработан-«Благодаря выработан-
ным мерам Верховного Со-ным мерам Верховного Со-
вета, Правительства, реали-вета, Правительства, реали-
зованным механизмам мы зованным механизмам мы 
сумели оказать действен-сумели оказать действен-
ную помощь всем, кто понес ную помощь всем, кто понес 
некоторые убытки из-за за-некоторые убытки из-за за-
сухи на территории нашего сухи на территории нашего 
государства. Кроме того, государства. Кроме того, 
Российской Федерацией Российской Федерацией 
была оказана помощь тем была оказана помощь тем 
сельхозпроизводителям, сельхозпроизводителям, 
кто понес большие потери кто понес большие потери 
в результате засухи»в результате засухи», – под-, – под-
черкнул Вадим Красносельский.черкнул Вадим Красносельский.

По словам главы государ-По словам главы государ-
ства, как бы ни было сложно, ства, как бы ни было сложно, 
республика двигалась вперед. республика двигалась вперед. 
Фонд капитальных вложений Фонд капитальных вложений 
был реализован практически в был реализован практически в 
полном объеме, выстраивалась полном объеме, выстраивалась 
новая система органов гос-новая система органов гос-
власти и управления. Удалось власти и управления. Удалось 
реализовать практически все, реализовать практически все, 
о чем было сказано в начале о чем было сказано в начале 
2020 года.2020 года.

Всего Посланием Президен-Всего Посланием Президен-
та ПМР были охвачены более та ПМР были охвачены более 
двух десятков сфер. Их можно двух десятков сфер. Их можно 
условно разделить на темати-условно разделить на темати-
ческие блоки – политическая ческие блоки – политическая 
стабильность, экономическая стабильность, экономическая 
самодостаточность, социальная самодостаточность, социальная 
справедливость, региональная справедливость, региональная 
политика. В заключительной политика. В заключительной 
части своего послания Ва-части своего послания Ва-
дим Красносельский отметил, дим Красносельский отметил, 
что стратегия развития При-что стратегия развития При-
днестровья должна быть для днестровья должна быть для 
каждого должностного лица каждого должностного лица 
настольной книгой и главным настольной книгой и главным 
ориентиром деятельности.ориентиром деятельности.

В стенах Государственной В стенах Государственной 
Думы РФ приднестровская Думы РФ приднестровская 
делегация в режиме нон-стоп делегация в режиме нон-стоп 
провела встречи с российскими провела встречи с российскими 

коллегами. В состав делегации коллегами. В состав делегации 
вошли депутат Верховного вошли депутат Верховного 
Совета Руслан Гареев, пред-Совета Руслан Гареев, пред-
седатель горсовета Тирасполя седатель горсовета Тирасполя 

Вадим Дони и полномочный Вадим Дони и полномочный 
представитель Верховного представитель Верховного 
Совета ПМР в РФ по межпар-Совета ПМР в РФ по межпар-
ламентскому сотрудничеству ламентскому сотрудничеству 
Ольга Гукаленко.Ольга Гукаленко.

Спикер приднестровского Спикер приднестровского 
парламента встретился с за-парламента встретился с за-
местителем руководителя местителем руководителя 
фракции политической пар-фракции политической пар-
тии «Справедливая Россия» тии «Справедливая Россия» 
Алексеем Чепой, с депутатом Алексеем Чепой, с депутатом 
фракции «Единая Россия», фракции «Единая Россия», 
заместителем председателя заместителем председателя 
Комитета Госдумы РФ по делам Комитета Госдумы РФ по делам 
СНГ, евразийской интеграции СНГ, евразийской интеграции 
и связям с соотечественни-и связям с соотечественни-
ками Умаханом Умахановым, ками Умаханом Умахановым, 
который в этом году приезжал который в этом году приезжал 
в Приднестровье. Собеседни-в Приднестровье. Собеседни-
ки обсуждали продолжение ки обсуждали продолжение 
межпарламентского сотрудни-межпарламентского сотрудни-
чества.чества.

По итогам встречи с зам-По итогам встречи с зам-
председателя Комитета по председателя Комитета по 
делам национальностей чем-делам национальностей чем-
пионом мира по шахматам пионом мира по шахматам 

Анатолием Карповым Пред-Анатолием Карповым Пред-
седатель Верховного Совета седатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов ПМР Александр Коршунов 
отметил: отметил: «Нам удалось пере-«Нам удалось пере-
говорить о трансляции рос-говорить о трансляции рос-
сийских механизмов развития сийских механизмов развития 
шахмат на территорию ПМР, шахмат на территорию ПМР, 
так как стандарты российского так как стандарты российского 
образования проецируются образования проецируются 
на наше образование».на наше образование». Ми- Ми-
нистерство образования РФ в нистерство образования РФ в 
2017 году заявило о необхо-2017 году заявило о необхо-
димости сделать занятия по димости сделать занятия по 
шахматам обязательными для шахматам обязательными для 
учеников начальной школы. учеников начальной школы. 
Отмечалось, что показатели Отмечалось, что показатели 
успеваемости у детей, которые успеваемости у детей, которые 
играют в шахматы в школе, играют в шахматы в школе, 
выше на 35-40%. выше на 35-40%. 

Также в Госдуме РФ состо-Также в Госдуме РФ состо-
ялся круглый стол с ведущими ялся круглый стол с ведущими 
комитетами российского парла-комитетами российского парла-
мента. В нем приняли участие мента. В нем приняли участие 
депутаты Госдумы РФ, пред-депутаты Госдумы РФ, пред-
ставляющие Приднестровье: ставляющие Приднестровье: 
Сергей Чижов, Артем Туров, Сергей Чижов, Артем Туров, 

Александр Ярошук; специаль-Александр Ярошук; специаль-
ный представитель ГД РФ по ный представитель ГД РФ по 
вопросам миграции и граждан-вопросам миграции и граждан-
ства Константин Затулин, поли-ства Константин Затулин, поли-
толог; председатель Комитета толог; председатель Комитета 
ГД РФ по образованию и науке ГД РФ по образованию и науке 
Вячеслав Никонов; депутат ГД Вячеслав Никонов; депутат ГД 
Алена Аршинова. Парламента-Алена Аршинова. Парламента-
рии делились своим видением рии делились своим видением 
и говорили о возможных ре-и говорили о возможных ре-
шениях важнейших для при-шениях важнейших для при-
днестровцев гуманитарных и днестровцев гуманитарных и 
общественно-экономических общественно-экономических 
проблем. проблем. 

«Хотел бы вас заверить, что «Хотел бы вас заверить, что 
с нашей стороны в этой не-с нашей стороны в этой не-
простой и становящейся более простой и становящейся более 
сложной ситуации мы постара-сложной ситуации мы постара-
емся сделать все, что возмож-емся сделать все, что возмож-
но. Это и вопросы гражданства, но. Это и вопросы гражданства, 
и вопросы экономикии вопросы экономики-– это от-– это от-
дельная тема, которая должна дельная тема, которая должна 
решаться, потому что эконо-решаться, потому что эконо-
мическая блокада республики мическая блокада республики 
продолжается. продолжается. 

ВСТРЕЧИ В МОСКВЕ

Окончание на 3-й стр. 

В последнюю декаду декабря 2020 года Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр Коршунов во главе 
делегации приднестровских парламентариев совершил 
двухдневный рабочий визит в столицу РФ г. Москву.

Президент ПМР Вадим 
Красносельский выступил 
с Посланием к органам 
государственной власти, 
в котором поставил зада-
чи перед всеми органами 
госвласти и управления на 
2021 год. 
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МЕЖПАРЛАМЕНТСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВОМЕЖПАРЛАМЕНТСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

ГЛАВНЫЕ ОРИЕНТИРЫ НА ПЕРСПЕКТИВУ



В частности, состоялась В частности, состоялась 
встреча с председателем об-встреча с председателем об-
ластной думы Белгородской ластной думы Белгородской 
области Ольгой Павловой. Как области Ольгой Павловой. Как 
отметил Председатель Верхов-отметил Председатель Верхов-
ного Совета ПМР Александр ного Совета ПМР Александр 
Коршунов, с руководителем Коршунов, с руководителем 
областного законодательного областного законодательного 
органа власти обсуждалось органа власти обсуждалось 
межпарламентское сотруд-межпарламентское сотруд-
ничество на региональном ничество на региональном 
уровне, избирательные систе-уровне, избирательные систе-
мы Белгородской области и мы Белгородской области и 
Приднестровской Молдавской Приднестровской Молдавской 
Республики. Приднестровский Республики. Приднестровский 
спикер рассказал главе Белго-спикер рассказал главе Белго-
родской областной думы Ольге родской областной думы Ольге 
Павловой о структуре и составе Павловой о структуре и составе 
Верховного Совета ПМР.Верховного Совета ПМР.

«Говорили о межпарламент-«Говорили о межпарламент-
ском сотрудничестве, моло-ском сотрудничестве, моло-
дежной политике, кадровой дежной политике, кадровой 
политике, о формировании ка-политике, о формировании ка-
дрового резерва, который был дрового резерва, который был 
реализован в Белгородской об-реализован в Белгородской об-
ласти. Недавно прошли выборы ласти. Недавно прошли выборы 
в областную думу Белгородской в областную думу Белгородской 

области. Состав думы обновлен области. Состав думы обновлен 
на 60%. Обновление направле-на 60%. Обновление направле-
но, в том числе, на привлечение но, в том числе, на привлечение 
молодежи к законодатель-молодежи к законодатель-
ному процессу. Обсуждали ному процессу. Обсуждали 
культурное и экономическое культурное и экономическое 
взаимодействие»взаимодействие», – отметил , – отметил 
Председатель Верховного Со-Председатель Верховного Со-
вета ПМР Александр Коршунов вета ПМР Александр Коршунов 
в интервью парламентской в интервью парламентской 
пресс-службе.пресс-службе.

Также прошла встреча с пред-Также прошла встреча с пред-
седателем городского совета седателем городского совета 
Белгорода Ольгой Медведевой. Белгорода Ольгой Медведевой. 
Возможные пути развития со-Возможные пути развития со-
трудничества с коллегой об-трудничества с коллегой об-
суждал председатель горсовета суждал председатель горсовета 
Тирасполя Вадим Дони.Тирасполя Вадим Дони.

«Это было первое знаком-«Это было первое знаком-
ство. Мы рассказали, что из ство. Мы рассказали, что из 
себя представляет Придне-себя представляет Придне-
стровье и столица – город стровье и столица – город 
Тирасполь. Нам рассказали о Тирасполь. Нам рассказали о 
Белгороде. Состоялась экс-Белгороде. Состоялась экс-
курсия. Также мы обсудили курсия. Также мы обсудили 
хозяйственную деятельность хозяйственную деятельность 
города и то, как развивается города и то, как развивается 

местное самоуправление. У нас местное самоуправление. У нас 
есть во многом схожие позиции. есть во многом схожие позиции. 
Есть что перенять и есть что Есть что перенять и есть что 
предложить нашим коллегам предложить нашим коллегам 
из Белгорода. Поэтому мы до-из Белгорода. Поэтому мы до-
говорились, что будем дальше говорились, что будем дальше 
взаимодействовать»взаимодействовать», – отметил , – отметил 
Вадим Дони.Вадим Дони.

Александр Коршунов под-Александр Коршунов под-
черкнул, что приднестровская черкнул, что приднестровская 
делегация заручилась под-делегация заручилась под-
держкой в участии представи-держкой в участии представи-
телей Белгородской области и телей Белгородской области и 
Белгорода в запланированной Белгорода в запланированной 
на базе Совета Федерации РФ на базе Совета Федерации РФ 
Региональной деловой недели.Региональной деловой недели.

«Определились, что в 2021 году «Определились, что в 2021 году 
Приднестровье и Белгородская Приднестровье и Белгородская 
область презентуют в онлайн-область презентуют в онлайн-
режиме экономические потен-режиме экономические потен-
циалы областей, достигнутые циалы областей, достигнутые 
успехи в определенных отрас-успехи в определенных отрас-
лях экономики, и на базе обмена лях экономики, и на базе обмена 
опытов будем развивать дальше опытов будем развивать дальше 
сотрудничество»сотрудничество», – подчеркнул , – подчеркнул 
спикер приднестровского пар-спикер приднестровского пар-
ламента. ламента. 
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Это и вопросы, связанные Это и вопросы, связанные 
с транспортом, с логистикой, с транспортом, с логистикой, 
с военным давлением, с ин-с военным давлением, с ин-
формационным давлением и формационным давлением и 
далее по списку. Огромное далее по списку. Огромное 
количество проблем, которые количество проблем, которые 
предстоит решить, и решить предстоит решить, и решить 
только вместе. Потому что не только вместе. Потому что не 
справится республика с этим справится республика с этим 
самостоятельно, и Россия это самостоятельно, и Россия это 
прекрасно понимает»прекрасно понимает», – от-, – от-
метил в ходе круглого стола метил в ходе круглого стола 
Вячеслав Никонов. Вячеслав Никонов. 

В ходе общения с российски-В ходе общения с российски-
ми парламентариями, которые ми парламентариями, которые 
представляли все думские представляли все думские 
фракции, затрагивались раз-фракции, затрагивались раз-
ноаспектные вопросы, каса-ноаспектные вопросы, каса-
ющиеся расширения межпар-ющиеся расширения межпар-
ламентского сотрудничества, ламентского сотрудничества, 
поддержки соотечественников, поддержки соотечественников, 
возможности упрощенного возможности упрощенного 
получения российского граж-получения российского граж-
данства для приднестровцев, данства для приднестровцев, 
оказания помощи по линии оказания помощи по линии 
здравоохранения, по содей-здравоохранения, по содей-
ствию в решении проблем, ствию в решении проблем, 
вызванных пандемией, по под-вызванных пандемией, по под-
держке реального сектора держке реального сектора 
экономики в связи с засухой и экономики в связи с засухой и 
многие другие.многие другие.

«Традиционно затрагивался «Традиционно затрагивался 
спектр вопросов, который ка-спектр вопросов, который ка-
сается жизни и здоровья при-сается жизни и здоровья при-
днестровцев, поднимались во-днестровцев, поднимались во-
просы межпарламентского со-просы межпарламентского со-
трудничества, взаимодействия трудничества, взаимодействия 
депутатов Госдумы с ВС ПМР, депутатов Госдумы с ВС ПМР, 
определялись и намечались определялись и намечались 
направления взаимодействия, направления взаимодействия, 
поднимались вопросы граж-поднимались вопросы граж-
данства, поднимались вопросы данства, поднимались вопросы 
технической и гуманитарной технической и гуманитарной 
помощи, помощи в борьбе с помощи, помощи в борьбе с 
COVID и ряд других направле-COVID и ряд других направле-
ний»ний», – отметил в комментарии , – отметил в комментарии 
парламентской пресс-службе парламентской пресс-службе 
Председатель Верховного Со-Председатель Верховного Со-
вета ПМР Александр Коршунов. вета ПМР Александр Коршунов. 

Конструктивный разговор по Конструктивный разговор по 
вопросам межпарламентского вопросам межпарламентского 
сотрудничества приднестров-сотрудничества приднестров-
ские депутаты провели с гла-ские депутаты провели с гла-
вой Комитета по социальной вой Комитета по социальной 
политике и труду Ярославом политике и труду Ярославом 
Ниловым и с главой Комитета Ниловым и с главой Комитета 
по делам СНГ, евразийской по делам СНГ, евразийской 
интеграции и связям с сооте-интеграции и связям с сооте-
чественниками Леонидом Ка-чественниками Леонидом Ка-
лашниковым.лашниковым.

На встрече с Александром На встрече с Александром 
Коршуновым председатель Коршуновым председатель 
фракции «Единая Россия» в фракции «Единая Россия» в 
Госдуме Сергей Неверов вы-Госдуме Сергей Неверов вы-

разил надежду, что системный разил надежду, что системный 
межпарламентский диалог по-межпарламентский диалог по-
зволяет наметить и утвердить зволяет наметить и утвердить 
на краткосрочную и даль-на краткосрочную и даль-
несрочную перспективы «до-несрочную перспективы «до-
рожную карту» и программу рожную карту» и программу 
совместных действий по ока-совместных действий по ока-
занию поддержки и помощи занию поддержки и помощи 
гражданам Приднестровья и гражданам Приднестровья и 
республики в целом. Сергей республики в целом. Сергей 
Неверов предложил проекты Неверов предложил проекты 
и конкретные программы со-и конкретные программы со-
трудничества как по линии трудничества как по линии 
парламентов и фракции, так парламентов и фракции, так 
и по партийной линии. Вы-и по партийной линии. Вы-
сказаны намерения продлить сказаны намерения продлить 
Соглашение по усилению со-Соглашение по усилению со-
трудничества Всероссийской трудничества Всероссийской 
партии «Единая Россия» и партии «Единая Россия» и 
приднестровской партии «Об-приднестровской партии «Об-
новление» и адаптировать ряд новление» и адаптировать ряд 
партийных проектов на терри-партийных проектов на терри-
тории Приднестровья.тории Приднестровья.

На встрече с руководством На встрече с руководством 
фракции «Справедливая Рос-фракции «Справедливая Рос-
сия» депутаты высказали по-сия» депутаты высказали по-
желания о необходимости кон-желания о необходимости кон-
солидированных усилий всех солидированных усилий всех 
фракций ГД РФ и депутатов фракций ГД РФ и депутатов 
по поддержке Приднестровья по поддержке Приднестровья 
и выработке соответствующих и выработке соответствующих 
правовых инструментов и ре-правовых инструментов и ре-
гламентов, позволяющих про-гламентов, позволяющих про-
водить эту работу на системной водить эту работу на системной 
основе.основе.

За особое доброжелательное За особое доброжелательное 
отношение к Приднестровской отношение к Приднестровской 
Молдавской Республике, за по-Молдавской Республике, за по-
мощь и развитие связей между мощь и развитие связей между 
Госдумой РФ и Верховным Сове-Госдумой РФ и Верховным Сове-
том ПМР Леониду Калашникову, том ПМР Леониду Калашникову, 
Сергею Неверову, Виктору Во-Сергею Неверову, Виктору Во-
долацкому и Умахану Умахано-долацкому и Умахану Умахано-
ву Александр Коршунов вручил ву Александр Коршунов вручил 
высшие награды приднестров-высшие награды приднестров-
ского парламента – почетные ского парламента – почетные 

знаки «За вклад в дело парла-знаки «За вклад в дело парла-
ментаризма». Депутат Госдумы ментаризма». Депутат Госдумы 
РФ, представляющий интересы РФ, представляющий интересы 
приднестровцев, Сергей Чижов приднестровцев, Сергей Чижов 
получил из рук Александра получил из рук Александра 
Коршунова государственную Коршунова государственную 
награду ПМР Орден Дружбы. награду ПМР Орден Дружбы. 
Депутаты Госдумы и сенаторы Депутаты Госдумы и сенаторы 
Совета Федерации награждены Совета Федерации награждены 
юбилейными медалями «30 лет юбилейными медалями «30 лет 
Приднестровской Молдавской Приднестровской Молдавской 
Республике» и «30 лет Верхов-Республике» и «30 лет Верхов-
ному Совету ПМР». ному Совету ПМР». 

Широкий спектр встреч со-Широкий спектр встреч со-
стоялся и в Совете Федерации стоялся и в Совете Федерации 
России – верхней палате Фе-России – верхней палате Фе-
дерального Собрания – парла-дерального Собрания – парла-
мента Российской Федерации. мента Российской Федерации. 
В Совет Федерации входят по В Совет Федерации входят по 
два представителя от каждого два представителя от каждого 
субъекта (региона) России – от субъекта (региона) России – от 
законодательного и от испол-законодательного и от испол-
нительного органов государ-нительного органов государ-
ственной власти, а также пред-ственной власти, а также пред-
ставители РФ, назначаемые ставители РФ, назначаемые 
президентом.президентом.

Делегация приднестровских Делегация приднестровских 
депутатов встретилась с Фа-депутатов встретилась с Фа-
ритом Мухаметшиным, Сергеем ритом Мухаметшиным, Сергеем 
Муратовым и главой Комитета  Муратовым и главой Комитета  
СФ по международным делам СФ по международным делам 
Константином Косачевым.Константином Косачевым.

«Определились о сроках «Определились о сроках 
проведения межрегиональной проведения межрегиональной 
деловой недели под эгидой деловой недели под эгидой 
Совета Федерации. Состоя-Совета Федерации. Состоя-
лась встреча в Комитете по лась встреча в Комитете по 
международным делам с пред-международным делам с пред-
седателем Константином Ко-седателем Константином Ко-
сачевым. Очень плодотворная сачевым. Очень плодотворная 
встреча, обсуждались вопро-встреча, обсуждались вопро-
сы гражданства, вакцинации сы гражданства, вакцинации 
и межрегионального сотруд-и межрегионального сотруд-
ничества»ничества», – отметил спикер , – отметил спикер 
приднестровского парламента приднестровского парламента 
Александр Коршунов.  Александр Коршунов.  

Председатель Тираспольского Председатель Тираспольского 
горсовета Вадим Дони на встре-горсовета Вадим Дони на встре-
че с сенаторами предложил на-че с сенаторами предложил на-
ладить взаимодействие между ладить взаимодействие между 
российскими и приднестровски-российскими и приднестровски-
ми регионами и городами.ми регионами и городами.

«Сразу же откликнулись се-«Сразу же откликнулись се-
наторы, которые предложи-наторы, которые предложи-
ли уже весной 2021 года на ли уже весной 2021 года на 
площадке Совета Федерации площадке Совета Федерации 
провести такие встречи с те-провести такие встречи с те-
ми городами, с которыми мы ми городами, с которыми мы 
бы хотели взаимодействовать бы хотели взаимодействовать 
и сотрудничать»и сотрудничать», – сообщил , – сообщил 
Вадим Дони. Вадим Дони. 

Подводя итоги визита, Алек-Подводя итоги визита, Алек-
сандр Коршунов подчеркнул, сандр Коршунов подчеркнул, 
что Верховный Совет обратил-что Верховный Совет обратил-
ся за советом и поддержкой к ся за советом и поддержкой к 
парламентариям Российской парламентариям Российской 
Федерации. «Год был сложный Федерации. «Год был сложный 
как для РФ, так и для ПМР, но как для РФ, так и для ПМР, но 
благодаря консолидации на-благодаря консолидации на-
ших усилий удалось пройти ших усилий удалось пройти 
все сложные моменты. Многое все сложные моменты. Многое 
предстоит преодолеть и в сле-предстоит преодолеть и в сле-
дующем году. Поэтому приезд дующем году. Поэтому приезд 
в Российскую Федерацию – это в Российскую Федерацию – это 
сверка планов, корректировка сверка планов, корректировка 
наших действий с учетом сло-наших действий с учетом сло-
жившейся ситуации», – отметил жившейся ситуации», – отметил 
Председатель Верховного Со-Председатель Верховного Со-
вета ПМР. вета ПМР. 

Особенно продуктивным Особенно продуктивным 
он назвал общение с пред-он назвал общение с пред-
седателем фракции «Единая седателем фракции «Единая 
Россия» Сергеем Неверовым, Россия» Сергеем Неверовым, 
а также обстоятельный раз-а также обстоятельный раз-
говор состоялся с Вячеславом говор состоялся с Вячеславом 
Никоновым, Александром Яро-Никоновым, Александром Яро-
шуком, Умаханом Умахановым, шуком, Умаханом Умахановым, 
Сергеем Чижовым и другими Сергеем Чижовым и другими 
депутатами Государственной депутатами Государственной 
Думы. Весьма продуктивным Думы. Весьма продуктивным 
оказался формат круглого оказался формат круглого 
стола, проведенный на базе стола, проведенный на базе 
Комитета по делам СНГ и Комитета по делам СНГ и 

связям с соотечественниками, связям с соотечественниками, 
отметил спикер приднестров-отметил спикер приднестров-
ского парламента. ского парламента. 

Председатель Верховного Со-Председатель Верховного Со-
вета Александр Коршунов пере-вета Александр Коршунов пере-
числил достигнутые в Москве числил достигнутые в Москве 
договоренности:  договоренности:  

– о необходимости и выра-– о необходимости и выра-
ботке современных механиз-ботке современных механиз-
мов сотрудничества органов мов сотрудничества органов 
государственного управления государственного управления 
ПМР и РФ;ПМР и РФ;

– нашли понимание и под-– нашли понимание и под-
держку по вопросу пролонгации держку по вопросу пролонгации 
соглашения по упрощенному соглашения по упрощенному 
порядку получения граждан-порядку получения граждан-
ства РФ;ства РФ;

– рассматривали вопрос о – рассматривали вопрос о 
поддержке реального сектора поддержке реального сектора 
экономики, в частности, аграр-экономики, в частности, аграр-
ного сектора, мелиоративного ного сектора, мелиоративного 
комплекса нашей республики, комплекса нашей республики, 
малого и среднего бизнеса, а малого и среднего бизнеса, а 
также о необходимости выдачи также о необходимости выдачи 
технического кредита и гумани-технического кредита и гумани-
тарной помощи;тарной помощи;

– достигнуты договоренности – достигнуты договоренности 
о проведении широкофор-о проведении широкофор-
матной встречи на площадке матной встречи на площадке 
Государственной Думы РФ по Государственной Думы РФ по 
утверждению выработанной утверждению выработанной 
модели сотрудничества органов модели сотрудничества органов 
госуправления РФ и ПМР;госуправления РФ и ПМР;

– обсудили своевременность – обсудили своевременность 
получения доплат нашим граж-получения доплат нашим граж-
данам пенсионного возраста данам пенсионного возраста 
и заручились поддержкой на и заручились поддержкой на 
ближайший год.ближайший год.

«В Верховном Совете ПМР «В Верховном Совете ПМР 
будет составлен план конкрет-будет составлен план конкрет-
ных действий по расширению ных действий по расширению 
межпарламентского сотруд-межпарламентского сотруд-
ничества с РФ и поддержке ничества с РФ и поддержке 
наших граждан на 2021 год»наших граждан на 2021 год»,,-– – 
заключил Председатель Вер-заключил Председатель Вер-
ховного Совета ПМР Александр ховного Совета ПМР Александр 
Коршунов.Коршунов.

МЕЖПАРЛАМЕНТСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВОМЕЖПАРЛАМЕНТСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

ВСТРЕЧИ В БЕЛГОРОДЕ

Делегация приднестровских депутатов во главе со спи-
кером Верховного Совета Александром Коршуновым в 
составе Руслана Гареева и Вадима Дони посетила Белго-
род, где провела встречу с местными парламентариями.

Окончание. Начало на на 2-й стр. 
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Карантин продлен 
Действие карантинных мер в Приднестровье Действие карантинных мер в Приднестровье 

продлено до 1 апреля. Соответствующие зако-продлено до 1 апреля. Соответствующие зако-
нодательные изменения предложил нодательные изменения предложил ППрезидент резидент 
ПМР. Их принял Верховный Совет на первом в ПМР. Их принял Верховный Совет на первом в 
2021 году пленарном онлайн-заседании. Как по-2021 году пленарном онлайн-заседании. Как по-
яснил начальник Контрольно-правового управ-яснил начальник Контрольно-правового управ-
ления МВД ПМР Радион Чеботарь, продлить срок ления МВД ПМР Радион Чеботарь, продлить срок 
действия карантина было предложено ввиду действия карантина было предложено ввиду 
неблагоприятной эпидемиологической ситуации неблагоприятной эпидемиологической ситуации 
как в Приднестровье, так и в мире в целом. как в Приднестровье, так и в мире в целом. 

Режим чрезвычайного положения был введен Режим чрезвычайного положения был введен 
в Приднестровье 17 марта 2020 года. С середины в Приднестровье 17 марта 2020 года. С середины 
июня действуют карантинные ограничения. Они июня действуют карантинные ограничения. Они 
неоднократно продлевались. По действующему неоднократно продлевались. По действующему 
закону карантин в республике действует до закону карантин в республике действует до 
11-февраля. Ввиду неблагоприятной ковид-стати-февраля. Ввиду неблагоприятной ковид-стати-
стики решено продлить карантин на два месяца.стики решено продлить карантин на два месяца.

По данным Министерства внутренних дел По данным Министерства внутренних дел 
на утро 20 января, в республике зафиксиро-на утро 20 января, в республике зафиксиро-
вано около 28 тыс. подтвержденных случаев вано около 28 тыс. подтвержденных случаев 
COVID-19. Выздоровели около 20 тыс. человек, COVID-19. Выздоровели около 20 тыс. человек, 
умерли – 562. умерли – 562. 

«Несмотря на то, что уровень заболеваемости «Несмотря на то, что уровень заболеваемости 
последние несколько дней падает, мы прекрас-последние несколько дней падает, мы прекрас-
но понимаем, что ситуация достаточно сложная. но понимаем, что ситуация достаточно сложная. 
Во многих странах введен локдаун – очень Во многих странах введен локдаун – очень 
жесткие меры ограничения передвижения граж-жесткие меры ограничения передвижения граж-
дан. Мы осознаем ту ответственность, которую дан. Мы осознаем ту ответственность, которую 
государство должно взять на себя по защите государство должно взять на себя по защите 
здоровья людей. В связи с этим было принято здоровья людей. В связи с этим было принято 
взвешенное управленческое решение. Мы под-взвешенное управленческое решение. Мы под-
держали мнение держали мнение ППрезидента ПМР о продлении резидента ПМР о продлении 
карантинного периода до 1 апреля»карантинного периода до 1 апреля», – отметил , – отметил 
Председатель Верховного Совета Александр Председатель Верховного Совета Александр 
Коршунов.Коршунов.

Таким образом, в республике продлены Таким образом, в республике продлены 
ограничительные меры – масочный режим, са-ограничительные меры – масочный режим, са-
нитарная дистанция, штрафы за нарушение ка-нитарная дистанция, штрафы за нарушение ка-
рантина, особый порядок пересечения границы. рантина, особый порядок пересечения границы. 

Изменения Регламента
В окончательном чтении депутатами был В окончательном чтении депутатами был 

принят новый Регламент Верховного Совета. принят новый Регламент Верховного Совета. 
Прежняя его редакция действовала с 2001 года. Прежняя его редакция действовала с 2001 года. 
С того времени многое изменилось не только С того времени многое изменилось не только 
у нас в республике, но и во всем мире. Пред-у нас в республике, но и во всем мире. Пред-
ложений по изменению Регламента поступило ложений по изменению Регламента поступило 
настолько много, что законодателям пришлось настолько много, что законодателям пришлось 
сформировать отдельную законодательную сформировать отдельную законодательную 
инициативу.инициативу.

Как отметил Председатель Верховного Совета Как отметил Председатель Верховного Совета 
Александр Коршунов: «Полтора года все субъек-Александр Коршунов: «Полтора года все субъек-
ты законодательной инициативы участвовали в ты законодательной инициативы участвовали в 
этом сложном процессе: депутаты, представите-этом сложном процессе: депутаты, представите-
ли правительства, администрация президента, ли правительства, администрация президента, 
так как у каждого из них свое видение на то ли-так как у каждого из них свое видение на то ли-
бо иное решение. И вот найден компромиссный бо иное решение. И вот найден компромиссный 
между всеми органами госуправления вариант». между всеми органами госуправления вариант». 

Одна из новых норм, прописанных в Регла-Одна из новых норм, прописанных в Регла-
менте, – это парламентский запрос. Ранее та-менте, – это парламентский запрос. Ранее та-
кого института не было, присутствовал только кого института не было, присутствовал только 
депутатский запрос. По мнению Александра депутатский запрос. По мнению Александра 
Коршунова, он станет более значимым доку-Коршунова, он станет более значимым доку-
ментом и позволит оперативнее решать тот или ментом и позволит оперативнее решать тот или 
иной вопрос, поднимаемый депутатами.иной вопрос, поднимаемый депутатами.

Дополнения Регламента также касаются по-Дополнения Регламента также касаются по-
рядка создания, упразднения, реорганизации рядка создания, упразднения, реорганизации 
комитетов Верховного Совета, обновления их комитетов Верховного Совета, обновления их 
составов. Изменился порядок проведения за-составов. Изменился порядок проведения за-
седаний комитетов и комиссий. Это связано седаний комитетов и комиссий. Это связано 
с появившейся возможностью использования с появившейся возможностью использования 
информационно-телекоммуникационных сетей.информационно-телекоммуникационных сетей.

«Мы закрепили такую возможность и опре-«Мы закрепили такую возможность и опре-
делили, каким образом проводятся заседания делили, каким образом проводятся заседания 
и процедура голосования»и процедура голосования», – отметил депутат , – отметил депутат 
Верховного Совета, председатель Комиссии Верховного Совета, председатель Комиссии 
по мандатам, регламенту и депутатской этике по мандатам, регламенту и депутатской этике 
Григорий Дьяченко. Григорий Дьяченко. 

Ряд изменений Регламента касается условий и Ряд изменений Регламента касается условий и 
порядка внесения законопроектов, а также во-порядка внесения законопроектов, а также во-
просов взаимодействия комитетов Верховного просов взаимодействия комитетов Верховного 
Совета и представителей субъектов права за-Совета и представителей субъектов права за-
конодательной инициативы. Изменения также конодательной инициативы. Изменения также 

были внесены в разделы Регламента, которые были внесены в разделы Регламента, которые 
относятся к контрольной деятельности Вер-относятся к контрольной деятельности Вер-
ховного Совета. Это касается заслушивания ховного Совета. Это касается заслушивания 
ежегодных отчетов правительства, централь-ежегодных отчетов правительства, централь-
ного банка, руководителей и должностных ного банка, руководителей и должностных 
лиц республиканских органов исполнительной лиц республиканских органов исполнительной 
власти, государственных органов и внебюджет-власти, государственных органов и внебюджет-
ных фондов.ных фондов.

Реализация 
наказов избирателей 

Наказы, которые избиратели озвучили депута-Наказы, которые избиратели озвучили депута-
там на своих округах, сформированы и будут ис-там на своих округах, сформированы и будут ис-
полнены. Верховный Совет принял соответству-полнены. Верховный Совет принял соответству-
ющую государственную программу на 2021 год. ющую государственную программу на 2021 год. 
Она реализуется с 2018 года после длительного Она реализуется с 2018 года после длительного 
перерыва. С 2018 года изменился подход к ее перерыва. С 2018 года изменился подход к ее 
финансированию – в рамках республиканского финансированию – в рамках республиканского 
бюджета создан Фонд наказов избирателей. В бюджета создан Фонд наказов избирателей. В 
первый год реализации программы на каждый из первый год реализации программы на каждый из 
43 округов было выделено по 100 тысяч рублей, 43 округов было выделено по 100 тысяч рублей, 
в 2019 и 2020 годах – по 200 тысяч рублей. На в 2019 и 2020 годах – по 200 тысяч рублей. На 
2021 год финансирование увеличено. На каждый 2021 год финансирование увеличено. На каждый 
округ депутата Верховного Совета в бюджете округ депутата Верховного Совета в бюджете 
заложено по 350 тысяч рублей.заложено по 350 тысяч рублей.

Как отметил Председатель Верховного Совета Как отметил Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов, многие депутаты уже ПМР Александр Коршунов, многие депутаты уже 
сформировали программы по своим округам. сформировали программы по своим округам. 
Он уточнил, что в этом году, в связи с тем, что Он уточнил, что в этом году, в связи с тем, что 
количество депутатов Верховного Совета ПМР количество депутатов Верховного Совета ПМР 
уменьшилось, увеличились размеры избиратель-уменьшилось, увеличились размеры избиратель-
ных округов, увеличилось количество избирате-ных округов, увеличилось количество избирате-
лей, объем финансирования на 2021лей, объем финансирования на 20211год тоже год тоже 
был увеличен. был увеличен. «Депутаты проводили встречи, «Депутаты проводили встречи, 
рассматривали различные варианты наказов рассматривали различные варианты наказов 
избирателей. Уверен, что чаяния наших изби-избирателей. Уверен, что чаяния наших изби-
рателей, которые озвучивали свои пожелания, рателей, которые озвучивали свои пожелания, 
будут реализованы, и это приведет к улучшению будут реализованы, и это приведет к улучшению 
жизни наших граждан»жизни наших граждан», – подчеркнул Александр , – подчеркнул Александр 
Коршунов.Коршунов.

В основном в госпрограмму внесены пробле-В основном в госпрограмму внесены пробле-
мы ЖКХ, благоустройство подъездов, ремонт мы ЖКХ, благоустройство подъездов, ремонт 
пешеходных дорожек, обустройство скверов, пешеходных дорожек, обустройство скверов, 
спортивных и детских площадок, приобрете-спортивных и детских площадок, приобрете-
ние оборудования и мебели для амбулаторий, ние оборудования и мебели для амбулаторий, 
школ и детских садов. Реализовать наказы школ и детских садов. Реализовать наказы 
избирателей под контролем депутатов будут избирателей под контролем депутатов будут 
специализированные ведомстваспециализированные ведомства..

  
Единый подход 

к налогообложению
С наступившего года ставка налога на дохо-С наступившего года ставка налога на дохо-

ды для организаций, занимающихся ремонтом ды для организаций, занимающихся ремонтом 
и содержанием автомобильных дорог общего и содержанием автомобильных дорог общего 
пользования и сооружений на них, снижена с пользования и сооружений на них, снижена с 
2,9% до 1,3%.2,9% до 1,3%.

«Сегодня необходимо максимально направить «Сегодня необходимо максимально направить 
ресурс на то, чтобы получить качественные ресурс на то, чтобы получить качественные 
услуги, оказываемые этими организациями. услуги, оказываемые этими организациями. 
Средства, которые будут высвобождены у хо-Средства, которые будут высвобождены у хо-
зяйствующих субъектов, они смогут направить зяйствующих субъектов, они смогут направить 
на техническое переоснащение и модерниза-на техническое переоснащение и модерниза-
цию, что в конечном итоге должно привести цию, что в конечном итоге должно привести 
к повышению качества тех услуг, которые они к повышению качества тех услуг, которые они 
осуществляют»осуществляют», – отметил председатель Ко-, – отметил председатель Ко-
митета по экономической политике, бюджету митета по экономической политике, бюджету 
и финансам Виктор Гузун. и финансам Виктор Гузун. 

Принятыми изменениями закона вводится Принятыми изменениями закона вводится 
единый подход к налогообложению доходов единый подход к налогообложению доходов 
организаций дорожного строительства.организаций дорожного строительства.

«Мнение Комитета заключается в том, что «Мнение Комитета заключается в том, что 
налоговая нагрузка должна быть одинаковая налоговая нагрузка должна быть одинаковая 
для всех представителей бизнеса, независимо для всех представителей бизнеса, независимо 
от того, какие дороги ремонтируются и какая от того, какие дороги ремонтируются и какая 
правовая форма у предприятия. Та диспропор-правовая форма у предприятия. Та диспропор-
ция, которая была ранее, на сегодняшний день ция, которая была ранее, на сегодняшний день 
ликвидирована, и с 2021 года единая сниженная ликвидирована, и с 2021 года единая сниженная 
ставка будет действовать для всех предприятий ставка будет действовать для всех предприятий 
этой сферы»этой сферы», – подчеркнул Виктор Гузун., – подчеркнул Виктор Гузун.

Для развития мелиорации
В засушливых климатических условиях В засушливых климатических условиях 

орошение становится неотъемлемой частью орошение становится неотъемлемой частью 
возделывания сельскохозяйственных культур. возделывания сельскохозяйственных культур. 
Без четкой программы развитие отрасли и полу-Без четкой программы развитие отрасли и полу-
чение высоких урожаев невозможно. Концепция чение высоких урожаев невозможно. Концепция 
развития отрасли позволит своевременно про-развития отрасли позволит своевременно про-
водить текущий и капитальный ремонты мели-водить текущий и капитальный ремонты мели-
оративных сетей, приобретать оборудование и оративных сетей, приобретать оборудование и 
технику, определять первоочередные задачи. технику, определять первоочередные задачи. 

Депутатский корпус единогласно принял во Депутатский корпус единогласно принял во 
втором чтении проект закона втором чтении проект закона «О мелиорации «О мелиорации 
земель в ПМР». «В бюджете наступившего года земель в ПМР». «В бюджете наступившего года 
деньги на мелиорацию должны расходоваться деньги на мелиорацию должны расходоваться 

согласно закону, а не подзаконным актам. Также согласно закону, а не подзаконным актам. Также 
нам необходимо будет принять государственную нам необходимо будет принять государственную 
целевую программу»целевую программу», – отметил председатель , – отметил председатель 
Комитета по вопросам АПК и промышленности Комитета по вопросам АПК и промышленности 
Олег Леонтьев. В законе описаны типы и виды Олег Леонтьев. В законе описаны типы и виды 
мелиорации земель в ПМР, а также право соб-мелиорации земель в ПМР, а также право соб-
ственности и порядок эксплуатации мелиора-ственности и порядок эксплуатации мелиора-
тивных систем. Кроме того, в документе четко тивных систем. Кроме того, в документе четко 
прописано, как будет осуществляться государ-прописано, как будет осуществляться государ-
ственный контроль и учет в области мелиорации ственный контроль и учет в области мелиорации 
земель. На основании закона будет создан и земель. На основании закона будет создан и 
Фонд развития мелиорации, финансовые ре-Фонд развития мелиорации, финансовые ре-
сурсы в который будут поступать от целевого сурсы в который будут поступать от целевого 
сбора. Это даст возможность профинансировать сбора. Это даст возможность профинансировать 
и провести все необходимые работы по восста-и провести все необходимые работы по восста-
новлению мелиоративного комплекса нашей ре-новлению мелиоративного комплекса нашей ре-
спублики. Все это необходимо для обеспечения спублики. Все это необходимо для обеспечения 
продовольственной безопасности республики. продовольственной безопасности республики. 

«Правительству дан определенный срок, в «Правительству дан определенный срок, в 
течение которого должна быть разработана и течение которого должна быть разработана и 
представлена в Верховный Совет на утверж-представлена в Верховный Совет на утверж-
дение такая программа. Этот документ будет дение такая программа. Этот документ будет 
всесторонне изучен с учетом мнения в первую всесторонне изучен с учетом мнения в первую 
очередь сельхозпроизводителей. Без программ-очередь сельхозпроизводителей. Без программ-
ного планирования у нас никакого движения ного планирования у нас никакого движения 
вперед не будет. Просто так деньги на ветер вперед не будет. Просто так деньги на ветер 
выкидывать нецелесообразно. Мы должны выкидывать нецелесообразно. Мы должны 
четко понимать, где и что будет делаться при четко понимать, где и что будет делаться при 
реализации этих средств»реализации этих средств», – подчеркнул за-, – подчеркнул за-
меститель председателя Комитета по вопросам меститель председателя Комитета по вопросам 
АПК и промышленности Антон Онуфриенко.АПК и промышленности Антон Онуфриенко.

При необходимости Верховный Совет готов При необходимости Верховный Совет готов 
оперативно внести необходимые дополнения, оперативно внести необходимые дополнения, 
чтобы закон функционировал эффективно и чтобы закон функционировал эффективно и 
соответствовал тем целям и задачам, которые соответствовал тем целям и задачам, которые 
были поставлены при его разработке.были поставлены при его разработке.

Поддержка 
бизнеса продлена 

Поддержка предпринимателей и организаций, Поддержка предпринимателей и организаций, 
деятельность которых приостановлена из-за деятельность которых приостановлена из-за 
карантина, продлена до окончания действий карантина, продлена до окончания действий 
карантинных ограничений. Изменения депута-карантинных ограничений. Изменения депута-
ты внесли в закон о мерах господдержки, они ты внесли в закон о мерах господдержки, они 
были направлены Президентом ПМР в режиме были направлены Президентом ПМР в режиме 
законодательной необходимости. законодательной необходимости. 

Согласно закону, индивидуальные предпри-Согласно закону, индивидуальные предпри-
ниматели, которые из-за действия карантинных ниматели, которые из-за действия карантинных 
ограничений приостановили или ограничили ограничений приостановили или ограничили 
деятельность, могут рассчитывать на пере-деятельность, могут рассчитывать на пере-
расчет уплаченных (начисленных) налоговых расчет уплаченных (начисленных) налоговых 
платежей. Это – единый социальный налог, платежей. Это – единый социальный налог, 
обязательный страховой взнос, подоходный обязательный страховой взнос, подоходный 
налог с физических лиц, налог с потенциально налог с физических лиц, налог с потенциально 
возможного к получению годового дохода. Для возможного к получению годового дохода. Для 
того, чтобы государство предоставило такую того, чтобы государство предоставило такую 
поддержку, необходимо подавать заявление в поддержку, необходимо подавать заявление в 
территориальные налоговые инспекции.территориальные налоговые инспекции.

В рамках этого же законопроекта Верховный В рамках этого же законопроекта Верховный 
Совет предоставил право Президенту ПМР для Совет предоставил право Президенту ПМР для 
защиты внутреннего рынка запрещать экс-защиты внутреннего рынка запрещать экс-
порт отдельных видов товаров. Это касается порт отдельных видов товаров. Это касается 
пшеницы, ячменя и кукурузы. Запрет на вывоз пшеницы, ячменя и кукурузы. Запрет на вывоз 
злаков сельскохозяйственных культур из При-злаков сельскохозяйственных культур из При-
днестровья был введен 16 июня 2020днестровья был введен 16 июня 2020-года, года, 
затем из-за низкой урожайности запрет на экс-затем из-за низкой урожайности запрет на экс-
порт пшеницы, ячменя и кукурузы был продлен порт пшеницы, ячменя и кукурузы был продлен 
до 31 декабря. Специальная комиссия, рас-до 31 декабря. Специальная комиссия, рас-
смотрев итоги уборочной кампании 2020смотрев итоги уборочной кампании 2020-года, года, 
определила, что ограничение экспорта этих определила, что ограничение экспорта этих 
видов зерновых необходимо продлить до нового видов зерновых необходимо продлить до нового 
урожая 2021 года.урожая 2021 года.

«В тех условиях, в которых мы оказались в «В тех условиях, в которых мы оказались в 
2020 году, когда недополучили большое количе-2020 году, когда недополучили большое количе-
ство урожая из-за отсутствия влаги и нормаль-ство урожая из-за отсутствия влаги и нормаль-
ной мелиоративной системы, эта инициатива ной мелиоративной системы, эта инициатива 
своевременная. Это инструмент, которым поль-своевременная. Это инструмент, которым поль-
зуются все страны в мире, для того чтобы обе-зуются все страны в мире, для того чтобы обе-
спечить продовольственную безопасность»спечить продовольственную безопасность»,,-– – 
прокомментировал необходимость принятия прокомментировал необходимость принятия 
поправки к закону заместитель председателя поправки к закону заместитель председателя 
Комитета по вопросам АПК и промышленности Комитета по вопросам АПК и промышленности 
Антон Онуфриенко.Антон Онуфриенко.

По данным Минсельхоза, собранных объемов По данным Минсельхоза, собранных объемов 
урожая пшеницы и ячменя хватит исключи-урожая пшеницы и ячменя хватит исключи-
тельно на покрытие потребности внутреннего тельно на покрытие потребности внутреннего 
рынка в муке, крупе, семенном материале для рынка в муке, крупе, семенном материале для 
следующей посевной кампании, а также для следующей посевной кампании, а также для 
обеспечения нужд животноводства. Валовый обеспечения нужд животноводства. Валовый 
сбор кукурузы хоть и превышает потребность сбор кукурузы хоть и превышает потребность 
внутреннего рынка республики, но требует кон-внутреннего рынка республики, но требует кон-
тролируемого со стороны государства вывоза. В тролируемого со стороны государства вывоза. В 
первую очередь потому, что кукуруза – это кор-первую очередь потому, что кукуруза – это кор-
мовая база для животноводства и птицеводства.  мовая база для животноводства и птицеводства.  

Министр экономического развития Сергей Министр экономического развития Сергей 
Оболоник, отвечая на вопрос депутатов, пред-Оболоник, отвечая на вопрос депутатов, пред-
ставляющих интересы аграриев, подчеркнул, ставляющих интересы аграриев, подчеркнул, 
что в отношении кукурузы запрет не тоталь-что в отношении кукурузы запрет не тоталь-
ный. По запросу аграриев будет действовать ный. По запросу аграриев будет действовать 
специальная комиссия, которая и будет давать специальная комиссия, которая и будет давать 
разрешение на экспорт.разрешение на экспорт.

Изменения закона «О мерах государственной Изменения закона «О мерах государственной 
поддержки в связи с введением чрезвычайного поддержки в связи с введением чрезвычайного 
положения и (или) ограничительных меропри-положения и (или) ограничительных меропри-
ятий (карантина), направленных на предот-ятий (карантина), направленных на предот-
вращение распространения коронавирусной вращение распространения коронавирусной 
инфекции, вызванной новым типом вируса инфекции, вызванной новым типом вируса 
COVID-19» вступили в силу с 1 января 2021 года.COVID-19» вступили в силу с 1 января 2021 года.

Программа 
онкологической помощи

ДДепутаты Верховного Совета во втором епутаты Верховного Совета во втором 
чтении приняли государственную программу чтении приняли государственную программу 
«Онкология: совершенствование онкологиче-«Онкология: совершенствование онкологиче-
ской помощи населению ПМР» на 2021–2025 ской помощи населению ПМР» на 2021–2025 
годы. Срок действия прежней программы истек годы. Срок действия прежней программы истек 
в конце 2020 года.в конце 2020 года.

«Эта программа необходима. Больные нуж-«Эта программа необходима. Больные нуж-
даются в помощи государства, нуждаются в даются в помощи государства, нуждаются в 
лечении. Здесь уделяется внимание обследо-лечении. Здесь уделяется внимание обследо-
ванию, более раннему выявлению и лечению, ванию, более раннему выявлению и лечению, 
то есть обеспечению лекарственными сред-то есть обеспечению лекарственными сред-
ствами. Необходимо лучше оказывать помощь ствами. Необходимо лучше оказывать помощь 
нашим гражданам»нашим гражданам», – отметил глава Комитета , – отметил глава Комитета 
по социальной политике и здравоохранению по социальной политике и здравоохранению 
Сергей Чебан.Сергей Чебан.

Всего на 5 лет в программе заложено более Всего на 5 лет в программе заложено более 
200 млн рублей. При этом затраты на приобре-200 млн рублей. При этом затраты на приобре-
тение лекарств и медикаментов по сравнению тение лекарств и медикаментов по сравнению 
с предыдущей программой увеличены в три с предыдущей программой увеличены в три 
раза и составляют 157 млн рублей. Финансиро-раза и составляют 157 млн рублей. Финансиро-
вание предусмотрено также на исследования, вание предусмотрено также на исследования, 
которые позволяют выявлять онкологические которые позволяют выявлять онкологические 
заболевания на ранних стадиях. Это обеспечит заболевания на ранних стадиях. Это обеспечит 
повышение эффективности лечения и снижение повышение эффективности лечения и снижение 
случаев смерти и инвалидности от заболеваний. случаев смерти и инвалидности от заболеваний. 
В программе заложены и финансовые средства В программе заложены и финансовые средства 
на обучение и повышение квалификации вра-на обучение и повышение квалификации вра-
чей и медработников, которые лечат больных чей и медработников, которые лечат больных 
онкозаболеваниями. В Приднестровье более онкозаболеваниями. В Приднестровье более 
1111-тысяч онкобольных. Каждый четвертый из тысяч онкобольных. Каждый четвертый из 
них обратился за медицинской помощью уже них обратился за медицинской помощью уже 
на последней стадии заболевания. В отличие на последней стадии заболевания. В отличие 
от предыдущей программы, финансирование на от предыдущей программы, финансирование на 
строительство специализированного центра для строительство специализированного центра для 
оказания помощи онкобольным и оснащение его оказания помощи онкобольным и оснащение его 
необходимым медицинским оборудованием бу-необходимым медицинским оборудованием бу-
дет выделено из Фонда капитальных вложений.  дет выделено из Фонда капитальных вложений.  

Льготы для волонтеров и 
студентов-медиков

Волонтёры и студенты медицинского факуль-Волонтёры и студенты медицинского факуль-
тета ПГУ, которые задействованы в борьбе с тета ПГУ, которые задействованы в борьбе с 
коронавирусом, получили право бесплатного коронавирусом, получили право бесплатного 
проезда в общественном транспорте. Соот-проезда в общественном транспорте. Соот-
ветствующий законопроект был направлен ветствующий законопроект был направлен 
Президентом ПМР в режиме законодательной Президентом ПМР в режиме законодательной 
необходимости. Изменения внесены в закон необходимости. Изменения внесены в закон 
о мерах государственной поддержки в период о мерах государственной поддержки в период 
ЧП и карантина, который был принят в апреле ЧП и карантина, который был принят в апреле 
2020 года.2020 года.

Льготы участникам добровольческой деятель-Льготы участникам добровольческой деятель-
ности и будущим медикам будут предостав-ности и будущим медикам будут предостав-
ляться на проезд в городских, пригородных и ляться на проезд в городских, пригородных и 
междугородных маршрутках и в троллейбусах. междугородных маршрутках и в троллейбусах. 
Вице-спикер парламента Галина Антюфеева Вице-спикер парламента Галина Антюфеева 
подчеркнула, что депутаты единогласно под-подчеркнула, что депутаты единогласно под-
держали законопроект, и выразила благодар-держали законопроект, и выразила благодар-
ность добровольцам.ность добровольцам.

По данным ПГУ и Оперштаба, право на бес-По данным ПГУ и Оперштаба, право на бес-
платный проезд получат 95 студентов-медиков: платный проезд получат 95 студентов-медиков: 
больше всего в Тирасполе и Бендерах (30 и 20 больше всего в Тирасполе и Бендерах (30 и 20 
человек соответственно), в Рыбницком и Сло-человек соответственно), в Рыбницком и Сло-
бодзейском районах – 13 и 12 будущих врачей. бодзейском районах – 13 и 12 будущих врачей. 
В остальных городах и районах – от 6 до 4 сту-В остальных городах и районах – от 6 до 4 сту-
дентов смогут бесплатно ездить в транспорте дентов смогут бесплатно ездить в транспорте 
и контролировать состояние больных COVID, и контролировать состояние больных COVID, 
находящихся дома. Количество добровольцев, находящихся дома. Количество добровольцев, 
которые помогают людям старшего возраста, которые помогают людям старшего возраста, 
проходящим лечение дома, и тем, кто нахо-проходящим лечение дома, и тем, кто нахо-
дится на карантине, и получающих право бес-дится на карантине, и получающих право бес-
платного проезда в общественном транспорте платного проезда в общественном транспорте 
всех видов,всех видов,-– 247. Больше всего волонтеров – 247. Больше всего волонтеров 
задействовано тоже в столице. Каждый их них задействовано тоже в столице. Каждый их них 
при выполнении своей миссии может ездить при выполнении своей миссии может ездить 
в городском транспорте бесплатно до 6 раз в в городском транспорте бесплатно до 6 раз в 
день. Возмещение льгот транспортным компа-день. Возмещение льгот транспортным компа-
ниям будет осуществляться из республиканско-ниям будет осуществляться из республиканско-
го бюджета в 2021 году. У волонтёров должно го бюджета в 2021 году. У волонтёров должно 
быть удостоверение или справка, выданная в быть удостоверение или справка, выданная в 
МВД. У студентов-медиков – студенческий билет МВД. У студентов-медиков – студенческий билет 
или справка из МВД.или справка из МВД.

НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ 



Тирасполь
В столице Приднестровья инфор-В столице Приднестровья инфор-

мацию об итогах избирательной мацию об итогах избирательной 
кампании представил председатель кампании представил председатель 
городского ТИКа Владимир Алифанов. городского ТИКа Владимир Алифанов. 
Он отметил, что выборы прошли в со-Он отметил, что выборы прошли в со-
ответствии с действующим законода-ответствии с действующим законода-
тельством, признаны состоявшимися тельством, признаны состоявшимися 
и действительными. По сравнению с и действительными. По сравнению с 
прошлым созывом состав горсовета прошлым созывом состав горсовета 
Тирасполя уменьшился на 7 депута-Тирасполя уменьшился на 7 депута-
тов. Из 42 народных избранников в тов. Из 42 народных избранников в 
Совете будет работать 8 представи-Совете будет работать 8 представи-
тельниц прекрасного пола. Также в тельниц прекрасного пола. Также в 
Тираспольский городской Совет вошли Тираспольский городской Совет вошли 
представители разных поколений, воз-представители разных поколений, воз-
растной диапазон депутатов – от 25 до растной диапазон депутатов – от 25 до 
70 лет. Председателем Тираспольского 70 лет. Председателем Тираспольского 
горсовета избран Вадим Дони.горсовета избран Вадим Дони.

«Избиратели ждут от нас решения «Избиратели ждут от нас решения 
тех вопросов, которые они ставили тех вопросов, которые они ставили 
перед нами в этой избирательной перед нами в этой избирательной 
кампании и будут ставить в дальней-кампании и будут ставить в дальней-
шем. Я уверен, что каждый из нас и шем. Я уверен, что каждый из нас и 
все мы вместе сделаем все возможное все мы вместе сделаем все возможное 
для того, чтобы оправдать и укрепить для того, чтобы оправдать и укрепить 
оказанное доверие. Я со своей сторо-оказанное доверие. Я со своей сторо-
ны постараюсь применить весь опыт, ны постараюсь применить весь опыт, 
приобретенный мной за два созыва в приобретенный мной за два созыва в 
Тираспольском городском Совете, а Тираспольском городском Совете, а 
затем в Верховном Совете, для того затем в Верховном Совете, для того 
чтобы результаты были ощутимы жи-чтобы результаты были ощутимы жи-
телями и всеми теми, кто с нами начал телями и всеми теми, кто с нами начал 
этот путь в новый, 26-й созыв»этот путь в новый, 26-й созыв»,,-– – 
сказал глава столичного горсовета сказал глава столичного горсовета 
Вадим Дони.Вадим Дони.

Избранных депутатов столичного Избранных депутатов столичного 
горсовета приветствовал Председа-горсовета приветствовал Председа-
тель Верховного Совета ПМР Алек-тель Верховного Совета ПМР Алек-
сандр Коршунов. Спикер пожелал на-сандр Коршунов. Спикер пожелал на-
родным избранникам успешной работы родным избранникам успешной работы 
на благо общества и избирателей. на благо общества и избирателей. 

Бендеры 

Председатель территориальной Председатель территориальной 
избирательной комиссии города Бен-избирательной комиссии города Бен-
деры Денис Подгорный подвел итоги деры Денис Подгорный подвел итоги 
избирательной кампании. Всего терри-избирательной кампании. Всего терри-
ториальной избирательной комиссией ториальной избирательной комиссией 
был зарегистрирован 31 кандидат в был зарегистрирован 31 кандидат в 
депутаты Бендерского горсовета 26-го депутаты Бендерского горсовета 26-го 
созыва по 27 избирательным округам. созыва по 27 избирательным округам. 
Стоит отметить, что четыре депутата Стоит отметить, что четыре депутата 
26-го созыва избраны в четвертый раз 26-го созыва избраны в четвертый раз 

на одном и том же округе. Председа-на одном и том же округе. Председа-
телем Бендерского городского Совета телем Бендерского городского Совета 
народных депутатов единогласно был народных депутатов единогласно был 
избран Юрий Кара, который работает избран Юрий Кара, который работает 
в этой должности с 2014 года. Он в этой должности с 2014 года. Он 
поблагодарил депутатский корпус за поблагодарил депутатский корпус за 
100-процентное доверие и подчер-100-процентное доверие и подчер-
кнул, что та работа на благо города, кнул, что та работа на благо города, 
которая была начата в 25-м созыве, которая была начата в 25-м созыве, 
будет продолжена и в новом.будет продолжена и в новом.

Рыбница 

В большом зале Рыбницкого Дворца В большом зале Рыбницкого Дворца 
культуры состоялось 1-е заседание культуры состоялось 1-е заседание 
I сессии Совета народных депутатов I сессии Совета народных депутатов 
Рыбницкого района и г. Рыбницы Рыбницкого района и г. Рыбницы 
26-го созыва. В нем приняли участие 26-го созыва. В нем приняли участие 
и депутаты Верховного Совета ПМР и депутаты Верховного Совета ПМР 
Яков Галак, Вадим Кравчук и Валентин Яков Галак, Вадим Кравчук и Валентин 
Матвейчук. Председатель ТИКа района Матвейчук. Председатель ТИКа района 
и города Татьяна Краснянчук пред-и города Татьяна Краснянчук пред-
ставила информацию о результатах ставила информацию о результатах 
выборов в Совет народных депутатов выборов в Совет народных депутатов 
Рыбницкого района и г. Рыбницы 26-Рыбницкого района и г. Рыбницы 26-
го созыва. Выборы по всем 36 одно-го созыва. Выборы по всем 36 одно-
мандатным избирательным округам мандатным избирательным округам 
состоялись, избраны 36 депутатов. состоялись, избраны 36 депутатов. 
По выборам председателей Советов – По выборам председателей Советов – 
глав администраций сёл Рыбницкого глав администраций сёл Рыбницкого 
района выборы состоялись в 22 сёлах. района выборы состоялись в 22 сёлах. 
В селах Белочи и Ержово 13 декабря В селах Белочи и Ержово 13 декабря 
прошло повторное голосование. В прошло повторное голосование. В 
сёлах Вадатурково и Станиславка, где сёлах Вадатурково и Станиславка, где 
кандидаты сняли свои кандидатуры кандидаты сняли свои кандидатуры 
и отсутствовали зарегистрированные и отсутствовали зарегистрированные 
кандидаты ко дню голосования, в кон-кандидаты ко дню голосования, в кон-
це марта пройдут повторные выборы.це марта пройдут повторные выборы.

Вновь избранным председателем Вновь избранным председателем 
Рыбницкого горрайсовета 26-го со-Рыбницкого горрайсовета 26-го со-
зыва стал Вадим Лозовский, депутат зыва стал Вадим Лозовский, депутат 
горрайсовета народных депутатов по горрайсовета народных депутатов по 
избирательному округу №17.избирательному округу №17.

«Я благодарен и депутатам, с кем «Я благодарен и депутатам, с кем 
пришлось работать не один год, и пришлось работать не один год, и 
вновь избранным депутатам за ока-вновь избранным депутатам за ока-
занное мне высокое доверие. Поста-занное мне высокое доверие. Поста-
раюсь сделать всё для того, чтобы раюсь сделать всё для того, чтобы 
наш Совет работал на благо жителей наш Совет работал на благо жителей 
города и района, и чтобы вместе с города и района, и чтобы вместе с 
исполнительными органами власти исполнительными органами власти 
делали наше общее дело, чтобы город делали наше общее дело, чтобы город 
и район процветал»и район процветал», – подчеркнул , – подчеркнул 
Вадим Лозовский.Вадим Лозовский.

От имени всего Верховного Совета От имени всего Верховного Совета 
с признанием полномочий местный с признанием полномочий местный 
депутатский корпус поздравил депутат депутатский корпус поздравил депутат 
ВС ПМР Валентин Матвейчук, отметив, ВС ПМР Валентин Матвейчук, отметив, 
что у депутатов всех уровней единые что у депутатов всех уровней единые 
цели и задачи – это развитие города цели и задачи – это развитие города 
и в целом государства, повышение и в целом государства, повышение 
качества и уровня жизни населения качества и уровня жизни населения 
Приднестровья. Приднестровья. 

Каменка 
Перед началом сессии председатель Перед началом сессии председатель 

ТИК Каменского района и г. Каменки ТИК Каменского района и г. Каменки 

Татьяна Калуцкая огласила итоги Татьяна Калуцкая огласила итоги 
выборов, состоявшихся 29 ноября выборов, состоявшихся 29 ноября 
20202020-года, и вручила всем вновь из-года, и вручила всем вновь из-
бранным депутатам Совета удостове-бранным депутатам Совета удостове-
рения об избрании. Созданная депу-рения об избрании. Созданная депу-
татами мандатная комиссия признала татами мандатная комиссия признала 
полномочия всех 11 депутатов, из-полномочия всех 11 депутатов, из-
бранных по одномандатным округам, бранных по одномандатным округам, 
и 12 председателей Советов – глав и 12 председателей Советов – глав 
администраций сел, входящих в состав администраций сел, входящих в состав 
Каменского Совета народных депута-Каменского Совета народных депута-
тов по должности. В работе сессии тов по должности. В работе сессии 
принял участие депутат Верховного принял участие депутат Верховного 
Совета ПМР Валерий Бабчинецкий. Совета ПМР Валерий Бабчинецкий. 
Председателем Каменского горрайсо-Председателем Каменского горрайсо-
вета единогласно избран Олег Кисни-вета единогласно избран Олег Кисни-
чан. Ранее он работал директором ГУП чан. Ранее он работал директором ГУП 
«Каменское дорожно-строительно-«Каменское дорожно-строительно-
эксплуатационное управление». Об-эксплуатационное управление». Об-
ратившись к коллегам-депутатам, он ратившись к коллегам-депутатам, он 
поблагодарил их за оказанное доверие поблагодарил их за оказанное доверие 
и выразил надежду на то, что работа и выразил надежду на то, что работа 
депутатского корпуса в новом созыве депутатского корпуса в новом созыве 
будет эффективной и плодотворной.будет эффективной и плодотворной.

Григориополь 

В работе первого заседания нового В работе первого заседания нового 
созыва Григориопольского горрайсо-созыва Григориопольского горрайсо-
вета приняли участие депутат Верхов-вета приняли участие депутат Верхов-
ного Совета ПМР VII созыва по избира-ного Совета ПМР VII созыва по избира-
тельному округу №7 «Центральный» тельному округу №7 «Центральный» 
Олег Леонтьев и глава города Олег Олег Леонтьев и глава города Олег 
Габужа. Председатель ТИКа района Габужа. Председатель ТИКа района 
Виорика Негруца озвучила отчёт об Виорика Негруца озвучила отчёт об 
итогах единого дня голосования.  итогах единого дня голосования.  

В Совет народных депутатов Гри-В Совет народных депутатов Гри-
гориопольского района и города гориопольского района и города 
Григориополя избраны 20 депутатов Григориополя избраны 20 депутатов 
по одномандатным округам и 13 по одномандатным округам и 13 
председателей Советов – глав ад-председателей Советов – глав ад-
министраций, на округе сёл Бычок и министраций, на округе сёл Бычок и 
Ново-Владимировка выборы признаны Ново-Владимировка выборы признаны 
несостоявшимися. Всего 33 депутата. несостоявшимися. Всего 33 депутата. 
7 депутатов являются директорами 7 депутатов являются директорами 
обществ с ограниченной ответственно-обществ с ограниченной ответственно-
стью; 4 педагога, из которых 1 дирек-стью; 4 педагога, из которых 1 дирек-
тор школы; 4 медицинских работника, тор школы; 4 медицинских работника, 
из которых двое заместители главного из которых двое заместители главного 
врача; 3 руководителя предприятий, врача; 3 руководителя предприятий, 
цехов, участков; 1 неработающий; цехов, участков; 1 неработающий; 
1 неработающий пенсионер; 2 руко-1 неработающий пенсионер; 2 руко-
водителя крестьянско-фермерских водителя крестьянско-фермерских 
хозяйств; 2 главных специалиста ад-хозяйств; 2 главных специалиста ад-
министрации села и 9 действующих министрации села и 9 действующих 
председателей Советов народных председателей Советов народных 
депутатов – глав администраций сёл и депутатов – глав администраций сёл и 
посёлков. Из 20 избранных депутатов посёлков. Из 20 избранных депутатов 
горрайсовета 13 являлись депутатами горрайсовета 13 являлись депутатами 
предыдущего созыва.предыдущего созыва.

Путём тайного голосования пред-Путём тайного голосования пред-
седателем Григориопольского горрай-седателем Григориопольского горрай-
совета вновь избран Андрей Ковтун. совета вновь избран Андрей Ковтун. 
Обращаясь к своим коллегам, он по-Обращаясь к своим коллегам, он по-
благодарил всех за оказанное высокое благодарил всех за оказанное высокое 
доверие и нацелил новый состав на доверие и нацелил новый состав на 
слаженную продуктивную работу во слаженную продуктивную работу во 
благо каждого жителя города и рай-благо каждого жителя города и рай-
она.она.

Слободзея 
В горрайсовете Слободзеи и Сло-В горрайсовете Слободзеи и Сло-

бодзейского района – 34 депутата. В бодзейского района – 34 депутата. В 
работе сессии Слободзейского гор-работе сессии Слободзейского гор-
райсовета приняли участие депутаты райсовета приняли участие депутаты 
Верховного Совета от Слободзейского Верховного Совета от Слободзейского 
района Павел Шинкарюк, Степан Сте-района Павел Шинкарюк, Степан Сте-
панов, Сергей Чебан, Иван Неделков и панов, Сергей Чебан, Иван Неделков и 

заместитель Председателя Верховного заместитель Председателя Верховного 
Совета Галина Антюфеева.Совета Галина Антюфеева.

«Это мужественные люди, кто на се-«Это мужественные люди, кто на се-
бя взял такую ответственность. Будучи бя взял такую ответственность. Будучи 
небольшими политиками, они взяли небольшими политиками, они взяли 
на себя смелость быть депутатами. И на себя смелость быть депутатами. И 
делать всё для того, чтобы реализо-делать всё для того, чтобы реализо-
вать желания и наказы избирателей. вать желания и наказы избирателей. 
Очень важно любить людей и хотеть Очень важно любить людей и хотеть 
изменить жизнь людей к лучшему»изменить жизнь людей к лучшему», – , – 
сказала Галина Антюфеева.сказала Галина Антюфеева.

Накануне на первом заседании сес-Накануне на первом заседании сес-
сии нового созыва был избран новый сии нового созыва был избран новый 
глава Слободзейского горрайсовета – глава Слободзейского горрайсовета – 
самый молодой в Приднестровье. Это самый молодой в Приднестровье. Это 
Татьяна Залевская. Татьяна Залевская. 

«Очень импонирует, что председа-«Очень импонирует, что председа-
телем Слободзейского горрайсовета телем Слободзейского горрайсовета 
является молодой перспективный че-является молодой перспективный че-
ловек – Татьяна Дмитриевна. Надеюсь ловек – Татьяна Дмитриевна. Надеюсь 
на консолидированную и правильную на консолидированную и правильную 
работу в будущем, так как это наш работу в будущем, так как это наш 
единый Слободзейский район. Нам единый Слободзейский район. Нам 
предстоит огромная работа, и все вме-предстоит огромная работа, и все вме-
сте мы сможем справиться»сте мы сможем справиться», – отметил , – отметил 
депутат Верховного Совета от сел депутат Верховного Совета от сел 
Карагаш и Суклея Степан Степанов.  Карагаш и Суклея Степан Степанов.  

Татьяне Залевской 27 лет, она депу-Татьяне Залевской 27 лет, она депу-
тат от села Коротное. С золотой меда-тат от села Коротное. С золотой меда-
лью окончила школу в Днестровске и лью окончила школу в Днестровске и 
с отличием – Российский университет с отличием – Российский университет 
дружбы народов в Москве. Занимается дружбы народов в Москве. Занимается 
научной деятельностью в сфере сель-научной деятельностью в сфере сель-
ского хозяйства.ского хозяйства.

«Это очень ответственная долж-«Это очень ответственная долж-
ность. У нас совместно с командой ность. У нас совместно с командой 
достаточно много планов и целей. достаточно много планов и целей. 
Мы хотим развивать район, чтобы о Мы хотим развивать район, чтобы о 
нас знали, чтобы нас узнавали. Хотим нас знали, чтобы нас узнавали. Хотим 
работать на благосостояние района, работать на благосостояние района, 
на благосостояние каждого округа не на благосостояние каждого округа не 
только в Слободзее, но и всех сел»только в Слободзее, но и всех сел», – , – 
сказала Татьяна Залевская.сказала Татьяна Залевская.

Дубоссары 

Отчет о результатах выборов де-Отчет о результатах выборов де-
путатов в местные Советы народных путатов в местные Советы народных 
депутатов и председателей Советов – депутатов и председателей Советов – 
глав администраций сел Дубоссарского глав администраций сел Дубоссарского 
района на заседании представила района на заседании представила 
заместитель председателя ТИК Дубос-заместитель председателя ТИК Дубос-
сарского района и города Дубоссары сарского района и города Дубоссары 
Анна Стецки.  В работе сессии приняли Анна Стецки.  В работе сессии приняли 
участие депутат Верховного Совета участие депутат Верховного Совета 
ПМР Борис Герман, представитель де-ПМР Борис Герман, представитель де-
путата Верховного Совета ПМР Олега путата Верховного Совета ПМР Олега 
Баева Ирина Бурлаченко. На сессии Баева Ирина Бурлаченко. На сессии 
были признаны полномочия 43 из-были признаны полномочия 43 из-
бранных народных депутатов Совета бранных народных депутатов Совета 
народных депутатов Дубоссарского народных депутатов Дубоссарского 
района и города Дубоссары 26-го со-района и города Дубоссары 26-го со-
зыва. Председателем Дубоссарского зыва. Председателем Дубоссарского 
горрайсовета по итогам тайного го-горрайсовета по итогам тайного го-
лосования был избран Александр Ко-лосования был избран Александр Ко-
ломыцев, возглавлявший депутатский ломыцев, возглавлявший депутатский 
корпус в ходе предыдущего созыва.корпус в ходе предыдущего созыва.

ГОРРАЙСОВЕТЫ ПРИСТУПИЛИ К РАБОТЕ
В городах и районах Придне-

стровья во второй декаде декабря 
состоялись установочные сессии 
городских и районных Советов на-
родных депутатов 26-го созыва. Они 
прошли в условиях карантинных мер 
при минимальном количестве при-
глашенных. На заседаниях призна-
ны полномочия депутатов, избраны 
председатели новых составов гор-
райсоветов, образованы постоян-
ные депутатские комиссии.
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Так, депутат Верховного Совета Олег Так, депутат Верховного Совета Олег 
Петрик и его помощники на своем округе Петрик и его помощники на своем округе 
организовали для детей онлайн-праздник. организовали для детей онлайн-праздник. 
Маленькие жители бендерского микрорай-Маленькие жители бендерского микрорай-
она «Борисовский» с энтузиазмом отклик-она «Борисовский» с энтузиазмом отклик-
нулись на предложение отгадать ребусы и нулись на предложение отгадать ребусы и 
загадки, прочитать стихи и спеть песни или загадки, прочитать стихи и спеть песни или 
смастерить новогоднюю поделку.смастерить новогоднюю поделку.

«Для того, чтобы новогодние торжества «Для того, чтобы новогодние торжества 
прошли в семьях более весело, мы с по-прошли в семьях более весело, мы с по-
мощниками провели такой праздник он-мощниками провели такой праздник он-
лайн – задействовали максимальное ко-лайн – задействовали максимальное ко-
личество желающих, более 500 человек личество желающих, более 500 человек 
в составе группы зарегистрировалось, в составе группы зарегистрировалось, 
участвовало множество детей, очень участвовало множество детей, очень 
интересные работы. И в преддверии интересные работы. И в преддверии 
Рождества практически все участники, Рождества практически все участники, 
а также члены их семей получили слад-а также члены их семей получили слад-
кие подарки от депутата»кие подарки от депутата», – рассказал , – рассказал 
депутат Верховного Совета ПМР по из-депутат Верховного Совета ПМР по из-
бирательному округу №3 «Борисовский» бирательному округу №3 «Борисовский» 
Олег Петрик. Олег Петрик. 

В конкурсе принимали участие дети в В конкурсе принимали участие дети в 
возрасте от 8 до 16 лет включительно, а возрасте от 8 до 16 лет включительно, а 
также малыши в возрасте до 7 лет. Он-также малыши в возрасте до 7 лет. Он-

лайн-праздник проходил в три этапа. Те-лайн-праздник проходил в три этапа. Те-
матика, конечно же, новогодняя. Первый матика, конечно же, новогодняя. Первый 
этап – викторина и музыкальный конкурс, этап – викторина и музыкальный конкурс, 
второй этап – творческий, это танцы, пес-второй этап – творческий, это танцы, пес-
ни, игра на музыкальных инструментах, а ни, игра на музыкальных инструментах, а 
третий – фотоконкурс. третий – фотоконкурс. 

  «Я рад, что родители с энтузиазмом «Я рад, что родители с энтузиазмом 
откликнулись и встретили этот Новый год откликнулись и встретили этот Новый год 
вместе. Пусть и дистанционно, но зато вместе. Пусть и дистанционно, но зато 
отвлеклись от забот, погрузились вместе отвлеклись от забот, погрузились вместе 
с детьми и в музыкальные конкурсы, и в с детьми и в музыкальные конкурсы, и в 
творческие задания. В общем, целый день творческие задания. В общем, целый день 
провели вместе»провели вместе», – отметил депутат. , – отметил депутат. 

Прямо в онлайн-группе были подведены Прямо в онлайн-группе были подведены 
итоги – определены победители и призё-итоги – определены победители и призё-
ры. Все получили новогодние подарки, но ры. Все получили новогодние подарки, но 
уже не виртуальные, а самые настоящие.уже не виртуальные, а самые настоящие.

Они передали руководству детского до-Они передали руководству детского до-
ма тысячу защитных масок и три упаковки ма тысячу защитных масок и три упаковки 
перчаток от депутатов Государственной перчаток от депутатов Государственной 

Думы России. В нынешних условиях эти Думы России. В нынешних условиях эти 
защитные средства стали необходимо-защитные средства стали необходимо-
стью и важным атрибутом.стью и важным атрибутом.

«Мы очень рады любой помощи, оказы-«Мы очень рады любой помощи, оказы-
ваемой и физическими, и юридическими ваемой и физическими, и юридическими 
лицами, и, конечно же, нашими предста-лицами, и, конечно же, нашими предста-
вителями в Государственной Думе России. вителями в Государственной Думе России. 
В данном случае мы вручаем детскому В данном случае мы вручаем детскому 
дому подарки от наших российских кол-дому подарки от наших российских кол-
лег Александра Ярошука, Сергея Чижова, лег Александра Ярошука, Сергея Чижова, 
Сергея Неверова. Это средства защиты: Сергея Неверова. Это средства защиты: 
маски и перчатки. Мы очень рады, что у маски и перчатки. Мы очень рады, что у 
нас есть такая возможность полностью нас есть такая возможность полностью 
обеспечить средствами защиты детишек обеспечить средствами защиты детишек 
детского дома»детского дома», – отметил Председатель , – отметил Председатель 
Верховного совета ПМР Александр Кор-Верховного совета ПМР Александр Кор-
шунов. шунов. 

Татьяна Вельшиневская является ди-Татьяна Вельшиневская является ди-
ректором это Бендерского детского дома. ректором это Бендерского детского дома. 
Она рассказывает, что уже больше 10 лет Она рассказывает, что уже больше 10 лет 
Александр Коршунов и Галина Антюфеева Александр Коршунов и Галина Антюфеева 

остаются добрыми друзьями детского до-остаются добрыми друзьями детского до-
ма, которые всегда держат руку на пуль-ма, которые всегда держат руку на пуль-
се, интересуются жизнью воспитанников се, интересуются жизнью воспитанников 
и помогают им.и помогают им.

«Они всегда знают о проблемах дет-«Они всегда знают о проблемах дет-
ского дома, всегда интересуются нашими ского дома, всегда интересуются нашими 
детьми, их жизнью, их бытом и всем, что детьми, их жизнью, их бытом и всем, что 
происходит в детском доме. Сегодня они происходит в детском доме. Сегодня они 
не просто нас посетили, а пришли с очень не просто нас посетили, а пришли с очень 
важным, значимым подарком в период важным, значимым подарком в период 
пандемии. Они привезли нам маски – 1000 пандемии. Они привезли нам маски – 1000 
штук – и перчатки, которые необходимы штук – и перчатки, которые необходимы 
для работы наших сотрудников, для того для работы наших сотрудников, для того 
чтобы поддерживать санэпидемрежим»чтобы поддерживать санэпидемрежим»,,-– – 
рассказала Татьяна Вельшиневская, по-рассказала Татьяна Вельшиневская, по-
благодарив российских коллег партии благодарив российских коллег партии 
«Единая Россия» за такой важный и «Единая Россия» за такой важный и 
нужный подарок.нужный подарок.

Кроме того, воспитанники бендерского Кроме того, воспитанники бендерского 
детдома получили сладости и денежные детдома получили сладости и денежные 
поощрения за отличную учебу, традици-поощрения за отличную учебу, традици-

онно вручаемые по итогам года спикером онно вручаемые по итогам года спикером 
парламента Александром Коршуновым – парламента Александром Коршуновым – 
депутатом Верховного Совета ПМР по из-депутатом Верховного Совета ПМР по из-
бирательному округу №1 «Солнечный». В бирательному округу №1 «Солнечный». В 
учреждении 49 дошкольников и 25 детей учреждении 49 дошкольников и 25 детей 
школьного возраста. Денежные премии за школьного возраста. Денежные премии за 
отличную учёбу, активную общественную отличную учёбу, активную общественную 
жизнь получили 15 ребят.жизнь получили 15 ребят.

 «Конечно же, перед Новым годом мы  «Конечно же, перед Новым годом мы 
не могли не поздравить деток, не могли не могли не поздравить деток, не могли 
не поздравить коллектив с наступающими не поздравить коллектив с наступающими 
праздниками. Мы вручили сладкие по-праздниками. Мы вручили сладкие по-
дарки, а для отличников учёбы – финан-дарки, а для отличников учёбы – финан-
совые подарки. И считаем, что Новый год совые подарки. И считаем, что Новый год 
должен принести много новых радостей, должен принести много новых радостей, 
а самое главное здоровье»а самое главное здоровье», – отметил , – отметил 
Александр Коршунов. В ответ Татьяна Александр Коршунов. В ответ Татьяна 
Вельшиневская пожелала всем крепкого Вельшиневская пожелала всем крепкого 
здоровья, счастья, благополучия, а вос-здоровья, счастья, благополучия, а вос-
питанникам детского дома – поскорее питанникам детского дома – поскорее 
обрести новые семьи.обрести новые семьи.
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Даже в условиях карантинных 
ограничений – отмены массовых 
мероприятий, традиционно про-
водившихся в период новогодних и 
рождественских праздников, – на 
бендерском избирательном окру-
ге №3 «Борисовский» дети полу-
чили возможность поучаствовать 
в онлайн-викторине и конкурсах. 
Призы – новогодние подарки.

В Бендерский детский дом для 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, приехали 
гости. Это Председатель Верховного 
Совета ПМР Александр Коршунов 
и вице-спикер парламента Галина 
Антюфеева.
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Первую Конституцию нашего государ-Первую Конституцию нашего государ-
ства 2 сентября 1991 года принял IVства 2 сентября 1991 года принял IV-съезд съезд 
депутатов всех уровней. В соответствии с депутатов всех уровней. В соответствии с 
этим документом республика провозгла-этим документом республика провозгла-
шалась суверенным и независимым госу-шалась суверенным и независимым госу-
дарством в составе СССР (Приднестров-дарством в составе СССР (Приднестров-
ская Молдавская ССР). Но именно день ская Молдавская ССР). Но именно день 
всенародного референдума 24 декабря всенародного референдума 24 декабря 
1995 года (согласно ст. 1 раздела V Кон-1995 года (согласно ст. 1 раздела V Кон-
ституции ПМР) считается днем принятия ституции ПМР) считается днем принятия 
Конституции Приднестровской Молдавской Конституции Приднестровской Молдавской 
Республики. Республики. 

Конституция признала своей высшей Конституция признала своей высшей 
ценностью права человека. О том, какова ценностью права человека. О том, какова 
роль Основного закона в жизни нашего роль Основного закона в жизни нашего 
государства, рассказала заместитель государства, рассказала заместитель 
Председателя Верховного Совета ПМР, Председателя Верховного Совета ПМР, 
председатель Комитета по законодатель-председатель Комитета по законодатель-
ству, правам и свободам граждан Галина ству, правам и свободам граждан Галина 
Антюфеева. Антюфеева. 

Конституция закрепила незыблемые цен-Конституция закрепила незыблемые цен-
ности Приднестровской Молдавской Ре-ности Приднестровской Молдавской Ре-

спублики как суверенного, независимого, спублики как суверенного, независимого, 
демократического, правового государства, демократического, правового государства, 
говорится в документе. За предложенный говорится в документе. За предложенный 
текст проголосовало больше 80% придне-текст проголосовало больше 80% придне-
стровцев. Содержание Основного закона стровцев. Содержание Основного закона 
государства изучили ведущие специалисты государства изучили ведущие специалисты 
в области конституционного права из Рос-в области конституционного права из Рос-
сии и Украины, представители нескольких сии и Украины, представители нескольких 
международных организаций. Эксперты международных организаций. Эксперты 
дали высокую оценку документу, назвав дали высокую оценку документу, назвав 
Конституцию ПМР примером для других Конституцию ПМР примером для других 
постсоветских государств. Акцент делался постсоветских государств. Акцент делался 
на закрепление в республике трех офици-на закрепление в республике трех офици-
альных языков – русского, украинского и альных языков – русского, украинского и 
молдавского.молдавского.

«Конституция ПМР была принята на все-«Конституция ПМР была принята на все-
народном референдуме, прошло 25 лет. И народном референдуме, прошло 25 лет. И 
мы, конечно, в первую очередь закрепили мы, конечно, в первую очередь закрепили 
в ней и правовые, и экономические, и по-в ней и правовые, и экономические, и по-
литические вопросы и отметили, что у нас литические вопросы и отметили, что у нас 
демократическое, многонациональное, демократическое, многонациональное, 
суверенное государство. Все эти годы суверенное государство. Все эти годы 
Основной закон является, наверное, глав-Основной закон является, наверное, глав-
ным законом развития нашей республики. ным законом развития нашей республики. 
Конечно, на протяжении всего времени Конечно, на протяжении всего времени 
существования Приднестровья происходит существования Приднестровья происходит 
непрерывное преобразование и совер-непрерывное преобразование и совер-
шенствование текста Конституции, но мы шенствование текста Конституции, но мы 
действительно строим демократическое, действительно строим демократическое, 
правовое государство, что получило вы-правовое государство, что получило вы-
сокую оценку со стороны международного сокую оценку со стороны международного 
сообщества»сообщества», – сказала заместитель Пред-, – сказала заместитель Пред-
седателя Верховного Совета ПМР Галина седателя Верховного Совета ПМР Галина 
Антюфеева.  Антюфеева.  

Ряд изменений в новую Конституцию Ряд изменений в новую Конституцию 
был внесен в 2000 году. Тогда существен-был внесен в 2000 году. Тогда существен-
но трансформировалась избирательная но трансформировалась избирательная 
система. Приднестровский парламент стал система. Приднестровский парламент стал 
однопалатным. В него вошли 43 депутата, однопалатным. В него вошли 43 депутата, 
избранные по мажоритарной системе. В избранные по мажоритарной системе. В 
этот период Приднестровская Молдав-этот период Приднестровская Молдав-
ская Республика стала президентской, а ская Республика стала президентской, а 

это значит, что глава государства стал это значит, что глава государства стал 
руководителем исполнительной ветви руководителем исполнительной ветви 
власти. Правительство сменил Кабинет власти. Правительство сменил Кабинет 
министровминистров-– совещательный орган, фор-– совещательный орган, фор-
мируемый и возглавляемый президентом. мируемый и возглавляемый президентом. 
С участием депутатов Верховного Совета С участием депутатов Верховного Совета 
III созыва был создан Конституционный III созыва был создан Конституционный 
суд республики. До этого конституционный суд республики. До этого конституционный 
контроль в нашем государстве осущест-контроль в нашем государстве осущест-
влял Верховный суд.влял Верховный суд.

В 2005 году внесенные поправки к В 2005 году внесенные поправки к 
Конституции расширили полномочия Конституции расширили полномочия 
Верховного Совета. Был введен институт Верховного Совета. Был введен институт 
Уполномоченного по правам человека, Уполномоченного по правам человека, 
изменено правовое положение органов изменено правовое положение органов 
прокуратуры. В 2011 году были приняты прокуратуры. В 2011 году были приняты 
очередные изменения Основного закона очередные изменения Основного закона 
государства, согласно которым восстанав-государства, согласно которым восстанав-
ливался институт правительства и анну-ливался институт правительства и анну-
лировалась должность вице-президента.лировалась должность вице-президента.

«Уверена, что, когда мы будем признан-«Уверена, что, когда мы будем признан-
ными, мы будем суверенным государством ными, мы будем суверенным государством 
не только сегодня, но и всегда. А те из-не только сегодня, но и всегда. А те из-
менения, которые происходят в нашей менения, которые происходят в нашей 
стране, они происходят только на благо стране, они происходят только на благо 
наших людей. Хотела бы отметить, что по-наших людей. Хотела бы отметить, что по-
сле принятия Конституции был ещё один сле принятия Конституции был ещё один 
референдум в 2006 году, который подтвер-референдум в 2006 году, который подтвер-
дил не только правильность выбранного дил не только правильность выбранного 
пути становления нашего государства, но и пути становления нашего государства, но и 
желание народа Приднестровья в дальней-желание народа Приднестровья в дальней-
шем развиваться совместно с Российской шем развиваться совместно с Российской 
Федерацией. Поэтому законодательство Федерацией. Поэтому законодательство 
Приднестровской Молдавской Республи-Приднестровской Молдавской Республи-
ки гармонизируется с законодательством ки гармонизируется с законодательством 
Российской Федерации, что является Российской Федерации, что является 
важнейшим элементом реализации дого-важнейшим элементом реализации дого-
воренностей о сотрудничестве с Россией, воренностей о сотрудничестве с Россией, 
а также элементом создания эффективной а также элементом создания эффективной 
правовой базы на основе единых подходов правовой базы на основе единых подходов 
и принципов»и принципов», – добавила вице-спикер , – добавила вице-спикер 
парламента Галина Антюфеева. парламента Галина Антюфеева. 

Председатель Комитета по законо-Председатель Комитета по законо-
дательству отметила, что нет ничего дательству отметила, что нет ничего 
важнее благосостояния нашей страны и важнее благосостояния нашей страны и 
ее граждан, поэтому и Президент ПМР, ее граждан, поэтому и Президент ПМР, 
который является гарантом Конституции, который является гарантом Конституции, 
и Верховный Совет, и Правительство будут и Верховный Совет, и Правительство будут 
следить за исполнением тех норм, которые следить за исполнением тех норм, которые 
прописаны в Основном законе нашего прописаны в Основном законе нашего 
государства.государства.

«Мы будем делать всё для того, чтобы «Мы будем делать всё для того, чтобы 
те нормы, которые прописаны в Конститу-те нормы, которые прописаны в Конститу-
ции, реализовались, чтобы те изменения, ции, реализовались, чтобы те изменения, 
которые происходят в нашем государстве, которые происходят в нашем государстве, 
находили отражение в Конституции»находили отражение в Конституции»,,-– – 
обратилась к приднестровцам Галина обратилась к приднестровцам Галина 
Антюфеева. Антюфеева. 

Основной закон нашего государства – Основной закон нашего государства – 
залог стабильности, мира и согласия в залог стабильности, мира и согласия в 
стране, незыблемый фундамент демокра-стране, незыблемый фундамент демокра-
тического развития республики. Принятая тического развития республики. Принятая 
на всенародном референдуме Конститу-на всенародном референдуме Конститу-
ция выдержала испытание временем и ция выдержала испытание временем и 
стала прочной опорой для стабильного стала прочной опорой для стабильного 
развития ПМР. развития ПМР. 

25 ЛЕТ КОНСТИТУЦИИ ПРИДНЕСТРОВЬЯ 

НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ДЛЯ ДЕТДОМА

24 декабря Конституции ПМР ис-
полнилось 25 лет. Основной закон 
Приднестровской Молдавской Ре-
спублики был принят в 1995 году на 
всенародном референдуме.

НОВЫЙ ГОД – ОНЛАЙН


